
< П ролет арии к е х  ст ран, соединяйт есь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС й ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Газета основала 1 июня 1917 года СУББОТА, 4 ОКТЯБРЯ 1980 ГОДА № 229 (17349) Цена 2 коп.

КОРМОВАЯ БАЗА 
ЖИВОТНОВОДСТВА

На полях и лугах оола- 
сти заканчивается страда. 
Из всего многообразия лет
него и осеннего комплекса 
работ одной из важнейших 
является заготовка кормов. 
Сегодня уже можно ска
зать, что со своей задачей 
кормозаготовители области 
в основном справились.

По предварительным дан- 
I -  тм на 1 октября 1980 года, 
б области произведено 453 
■тыс. тонн сена и сенажа, 
75 тыс. тонн витаминкой 
травяной муки, 775 тыс. 
тонн силоса, что составляет 
соответственно 101, 124 и
87 процентов к плану. На 
условную голову заготовле
но грубых к сочных кор
мов по 17,4 центнера кор
мовых единиц* или на 9 
процентов больше, чем в 
прошлом году..

Бот как выглядит обеспе
ченность грубыми и сочны
ми кормами в центнерах 
кормовых единиц на услов
ную голову крупного рога- 

-того скота по районам:
Кож е вник овс к ий 23,0
Асийоовский 19.8
Томский 18,5
Первомайский 18,4
Александровский 17,9
Молчановский 17,7
Зырянский 17,6
Колпашевский 17,3
Бакчарокий 16,2
Каргаеокский 16,1
Шегарский 15,6
Кривошеинский 15,5
П арабе льский 14,7
Чаинекий 12,6
Верхнек-етский - 11,0
Тегульдетский 9,7
Все районы области, кро-

ме Шегарского, Колпашев- 
ского и Чаинското, в теку
щем году заготовили кор
мов больше, чем в прош
лом. Прочная кормовая ба
за создана в Кожевников- 
ском, Асиновском, Том
ском и Первомайском рай
онах. Особо следует отме
тить работу по обеспечению 
животноводства кормами 
трудящихся Александров
ского района, которые, не
смотря на крайне неблаго
приятные погодные усло
вия, выполнили планы по 
заготовке всех видов кор
мов.

Хороших результатов до
бились кормозаготовитель
ные комплексы совхозов 
«Родина» (начальник ком
плекса А. Матвеев), имени 
50-летия СССР (А. Винтер), 
«Октябрь» (В. Марков) 
Томского района, «Комсо
молец» и «Повиновений» 
Асинсвского района (Н. Ге
расимов и В. Кечин), . «Ко- 
жевниковский» и откорм- 
совхоза Кожевяиковского 
района (Г. Корнеев и 
В. Гончаров), колхоза «Ги
гант» Шегарского района 
(М. Лаптев), обеспечив
шие заготовку кормов в 
оптимальные сроки . и
высокого качества. Зна
чительных успехов в_ ук
реплении кормовой базы 
достигли совхозы «Коло- 
минский» Чаииского, «Ча- 
жемтовский» Колпашевско- 
го, «Таежный» Бакчарского 
«Молчановский», «Криво
шеинский», колхоз «Сиби
ряк» Зырянского района.

Организованно и высоки
ми темпами вели в теку
щем году хозяйства заго
товку витаминных кормов. 
Область перевыполнила со
циалистические обязатель
ства по производству тра
вяного концентрата, его 
произведено на 14 тыс. 
тонн больше прошлого го
да, Значительный вклад 
внесли коллективы агрега
тов АВМ Томского, Кожез- 
никовского и Колпаше-зско- 
го районов.

В среднем по области вы
работка на условный агре
гат достигла 374 тонн, .а в 
Каргасокском районе — 641, 
Томском —• 500, Асинов
ском — 432, Колпашевском 
— 417. Еще более высокие 
показатели имеют маши
нисты М. Волков, П. Бли
нов, П. Чувашов из сов
хоза «Мирный» Томско
го района, которые на 
АВМ-0.65 произвели почти 
1.500 тонн травяной муки 
высокого качестза. 1.800 
тонн выработали на
АВМ-1.5 м а ш и н и с т ы  
В. Сук, В. Долганов, 
В. Тетерский с Туганской 
птицефабрики, 1.200 тонн— 
машинисты В. Барабмн 
и Г. Кулманаков из, колхо

за «Гигант», 1.483 тонны 
гранул выработано на пла
вучем заводе «Томич» (на- 
ч а л ь й  и к к о м п л е к с а  
В. Ш и ш к и  н). В ы с о 
кую выработку на условный 
агрегат обеспечили отряды 
совхозов «Кандинский»,
« К ар гия'ск ий », «Ком сомо-
лэц», « Колом инс к и й », ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко, Том
ской птицефабрики.

В некоторых хозяйствах 
стали больше уделять вни
мания качеству производи
мых кормов. Травяной му
ки I и II классов заготов
лено на 6 процентов больше, 
чем в прошлом году, сокра
тился выход неклассной 
витаминной муки. 72 про
цента травяного концентра
та I и II классов произве
дено в Шегарском районе,
63 — в Александровском и 
Первомайском, 60 — в
Томском. Однако качество 
сена в ряде районоз хуже, 
чем в прошлом году. Это 
особенно относится к хо
зяйствам Молчанозекого, 
Колпашевского, Те гул вдет- 
ского районов. В Кривоше- 
ин-ском, Бакчарском и Ча- 
инском районах—около по
ловины травяной муки не
классной или пятого класса.
В Асиновском, Бакчарском, 
Молчановском районах не 
велось обогащение силоса 
азотными добавками.

Вместе с тем руководите
ли ряда хозяйств не при
няли исчерпывающих мер 
по организованному прове
дению заготовки кормов, не 
обеспечили животноводство 
в достатке кормами.
■ Менее 70 процентов к 

плану запасли силоса в 
Верхнекетском, Шегарском 
и Тегульдетском районах. 
Не выполнили плана заго
товки грубых кормов Ча- 
ин-ский, Зырянский, Кол- 
пашевский районы, вита
минной. травяной муки — 
Тегульдетский и Молчанов
ский.

Некоторые хозяйства
вступили в зеленую страду 
с низкой готовностью сено
уборочной техники, исполь
зовали ее плохо даже в 
погожие дни. В Верхнекет
ском, Тегульдетском, Чаи-н- 
ском районах среднеднев
ная выработка на списоч
ную косилку в первой по
ловине июля была в два- 
три раза ниже, чем в 
среднем по области. Выра
ботка на условный агрегат 
АВМ в Зырянском районе 
составила лишь 252 тонны 
в Парасельском — 207 тонн.

В совхозе «Красногор
ский» Тегульде-тского райо 
на грубых и сочных кор
мов заготовлено всего лишь 
по 7,5 центнера кормовых 
единиц на условную голо
ву. Однако мер к пополне
нию их запасов за счет со
ломы, в том числе и в со
седнем Зырянском районе, 
пока не принимается. В то 
же время, имея большую 
обеспеченность грубыми 
кормами, Александровский, 
Каргаеокский, Парасель
ский, Колпашевский райо
ны пополняют их запас за 
счет . заготовки соломы в 
южных районах—за сотни 
километров.

Руководителям, специа
листам хозяйств необходи
мо сделать обстоятельный 
анализ, извлечь уроки из 
минувшей кормозаготови
тельной страды.

В ближайшее время необ
ходимо закончить уборку 
корнеплодов, скирдование 
соломы, уже сейчас поза
ботиться о создании двух- 
трехмесячного запаса гру
бых кормов у ферм, при
ступить к заготовке хвой
ной лапки.

В каждом хозяйстве, на 
каждой ферме в ближайшее 
время нужно провести 
тщательный учет и анализ 
качества кормов. Передать 
все корма фуражирам, 
обеспечить их рациональ
ное расходование, не допу
скать потерь при перевоз
ках. Нужно запустить в 
работу все кормоцехи, ис
пользовать грубые и соч
ные корма только в приго
товленном виде, что, безу
словно, окажет положи
тельное влияние На даль
нейший рост продуктивно
сти скота и увеличение

■ производства продуктов 
животноводства.
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Механизаторы совхоза 
«Володикский» Кривошеин- 
ского района, работающие, 
на АВМ-1,5, успешно вы
полнили свое социалистиче
ское обязательство. С се
зонным заданием они спра
вились еще в начале сен
тября, приготовив тысячу 
тонн витаминной травяной

муки в гранулах. Сверх за
дания они произвели еще 
более 200 тонн. Работая по 
методу бригадного подряда, 
машинисты IX. П. Лизель, 
Н. Н. Екатиришечев и Л. Г. 
Колодка ежедневно при 
норме 12 тонн выдавали по 
20—25 тонн гранул. Беспе
ребойно обеспечивали агре-

г  *■
~  III . -  -  -

В ПРЕДПУСКОВОМ

Т ы л ы

Нефтехима
База стройиндустрии бу

дет обеспечивать нефтехи
мический комбинат мате
риалами, необходимыми 
для его роста, — железо
бетонными конструкциями. 
В то время, как на ' перед
нем крае .идет бой за пуск 
производства полипропиле
на, небольшой отряд строи
телей, монтажников и экс
плуатационников укрепля
ет тылы гиганта на Томи.

Под руководством ген

подрядчика СМУ-11 ведут
ся работы на котельной ба
зы стройиндустрии и бе- 
тоносмеси-тельной установ
ке комбината ЖБИ. Спе
циалисты субподрядной 
организации МСУ-70/3 за
кончили наладку транс
форматорной подстанции. 
Бригада А. В. Буренкова 
МСУ-74 протянула к под
станции кабель. Рабочие 
СУ-1.6 устраняют недоделки 
в помещении подстанции. 
Старший инженер по экс
плуатации оборудования 
котельной А. Н. Бородин 
контролирует работы, свя
занные со скорой подачей 
электроэнергии.

А бригада Г. Е. Зуева из 
СУ-16 закончила покраску 
внутри рабочих галерей 
бетоносмесительной уста
новки. Засеребрились емко
сти БСУ для гравия, песка 
и цемента.

На днях линия изготов
ления бетона вместе со 
складом инертных матери
алов сдана в эксплуатацию.

Байга линским отделением совхоза «Тегульдетский» 
Е. И. Метелева руководит седьмой год. Знает хорошо 
каждого работника. Начинала свою трудовую жизнь 
Евгения Ивановна дояркой. Здесь выросли ее дети. Две 
дочери — тоже доярки. Все — коммунисты.

Байгалинское отделение широко известно своими слав
ными делами за пределами района. И немалая заслуга 
в этом Е. И. Метелевой.

Фото В. Степанова,
Тегульдетский район.
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гат зеленой массой тракто
ристы Н. Г. Шрейдер, В. П. 
Маршев и водители И. Н. 
Шенделев, А. М. Шуйский, 
Ф. Ф. Андреев.

НА СНИМКЕ: механиза
торы П. П. Пизель, Н. Н. 
Екатеришечев, Л. Г. Колод
ка.

Фото В. Афанасьева. 
Кривошеинский район.
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Нынешний год для жи
вотноводов Новиковскои 
фермы совхоза «Старицын- 
ск-ий» стал годом новых 
трудовых побед. На три 
месяца раньше коллектив 
выполнил годовой план 
производства молока, а к 
64-й годовщине Великого 
Октября намерен справить
ся с планом продажи его 
государству,

В отличие от прошлых 
лет нам удалось более ор
ганизованно перевести скот 
на пастбища. К лету гото
вились без спешки и осно
вательно. Хорошо . отремон
тировали обе дойки — при 
ферме и на Трехдвориках. 
Расширили выгон, улуч
шив тем самым условия 
содержания коров. Живот
ные стали чище, и это по
ложительно сказалось на 
качестве молока.

Пасли коров днем, вече
рами, а иногда и в ночн-ое 
время. Добросовестно по
трудились скотники дой
ных гуртов А. И. Мочалов 
и А. В. Романенко. Они

своевременно подвозили к 
летнему лагерю комбикор
ма, а затем зеленку. Все 
лето на дешевых кормах 
брали большое молоко 
доярки В. М. Казанцева, 
Л. Д. Жижина, Т. А. Ануф
риева, К. П. Новосельцева 
и Н. И. Киселева. В сен
тябре продуктивность ко
ров оставалась высокой 
благодаря зеленой подкорм
ке и пастьбе после вечер
ней дойки по отаве ближ
них выпасов. В октябре 
многие животноводы вы
полнят принятые на год 
обязательства по надоям 
молока.

Есть все предпосылки 
для стабильной работы в 
период стойлового содержа
ния скота. Механизаторы 
отделения обеспечили жи
вотноводство необходимым 
количеством кормов. Сей
час их доставляют на фу
ражный двор фермы. Скот
ные дворы отремонтирова
ны, наведен порядок в 
подсобных помещениях. 
Задача в том, чтобы ликви
дировать задолженность по 
производству молока, допу
щенную в минувшие годы 
пятилетки. И есть все ос
нования утверждать, что с 
ней коллектив фермы спра
вится успешно.

Н. ПИСАРЕВ, 
управляющий Новиков- 
г.ким отделением совхо
за «Старицынский» Па- 

рабельского района.
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Страда на элеваторах
По итогам социалистиче

ского соревнования коллек
тивов хлебоприемных
предприятий по обработке 
(сушке) зерна за пятую 
пятидневку сентября пер
вое место с вручением пе
реходящего красного вым
пела и денежной премии 
присуждено смене М. Ф. 
Архипова с Шегарского 
хлебоприемного предприя
тия, работающей «а  зерно
сушилке «Целиниая-35» и 
просушившей за 5 дней 
1.653 тонны зерна при нор
ме 1.225 тонн с коэффици
ентом использования про
изводственной мощности 
зерносушилки 1,35.

Вторые места с вручени
ем денежных премий при
суждены сменам А. М. Жу
кова и Н. С. Кузнецова с 
Кожеаеииковского хлебопри
емного предприятия, рабо
тающим ' на зерносушилке 
«ДСП-20» и просушившим 
816 и 747 тонн зерна при 
норме 700 тонн с коэффи
циентом использования
производственной мощности 
зерносушилки 1,17 и 1,07.

Отмечена хорошая рабо
та смены Г. С. Чернышева 
с Шегарского хлебоприем
ного предприятия.

За шестую пятидневку 
сентября победителем приз
нана смета Н. С. Кузнецо
ва с Кожевяиковского хле
боприемного предприятия. 
Просушено 1.176 тонн зерна 
при норме 700 тоня с коэф
фициентом использования 
производственной мощнос
ти зерносушилки 1.68.

Вторые места присужде
ны сменам А. Ф. Кощеу; 
това с Кож едки ковс кого
(просушена 1.051 тонна зер
на) и В. А. Сапрыкина с 
Вороновского (1.824 тонны) 
хлебоприемных предприя
тий. Третьи места заняли 
смены - И. Н. Шундерсва с 
Шегарского, А. А. Гадка с 
Кожевниковского и П. М. 
Казанцева с Первомайского 
хлебоприемных предприя
тий.

Отмечена хорошая рабо
та смен К. Д. Гаана с Воро- 
новскогэ и В. Г. Вензеля с 
Первомайского хлебопри
емных предприятий.
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Комбайны возвраща

лись домой. Пропыленные, 
прокопченные, они каза
лись усталыми, как люди. 
Покачиваясь на неровно
стях, они двигались вере
ницей, неторопливо, с до
стоинством. На многих 
алели флажки победителей. 
Встречные машины, при
тормаживая, жались к обо
чине, с почтением уступая 
им дорогу. Будто корабли 
из трудного похода, ком
байны возвращались с жат
вы.

Они уже прошли Кожев
никове, в сумерках свер
нули друг за другом с трак
та на родные колеи—к Во- 
ронову. Позади — больше 
трехсот километров пути — 
от села Высокий Яр, что в 
Бакчарском районе, от по
лей совхоза «Заветы Ильи
ча».

-— Мы шли почти целые 
сутки, не останавливаясь, 
и вот успели до дождя и 
снека, — рассказывал на 
другой день Николай Иг
натьевич Чириков, комму
нист, кавалер ордена Ле
нина, звеньевой, вожатый 
этого похода семи Воронов
ой их комбайнов на помощь 
северянам. — А  там пора
ботали на совесть! Кожев- 
никовцы убрали в Бакчар
ском районе четвертую 
часть всех хлебов. Нас, ко
нечно, благодарили, позд
равляли. И на митинге, к 
так—при встречах. И сек
ретари райкомов партии, и 
директора совхозов, и ме
ханизаторы.

Было за что благодарить. 
Одно звено Чирикова на 
полях совхоза «Заветы 
Ильича» намолотило семью 
«Нивами» 8.693 центнера 
хлеба-. А  урожайность была 
не ахти какая — где-то 
около 10 центнеров. Не 
больше. Пришлось покру
титься по глинистым полям. 
Но подчистили все.

Десять дней они были в 
се-верярм районе. К 18 сен
тября управившись с жат
вой в своем совхозе, успев 
также помочь осиновцам 
(совхоз «Восход»), комбай
неры чи-риковского звена

день готовили комоаины к 
дороге, а 20-го уже взяли 
курс -на Бакчар. Не все 
комбайнеры в созхозе с 
готовностью встретили
просьбу помочь северянам, 
не все согласились гнать 
машины в такую даль... 
Чирикова и его товарищей 
уговаривать было не надо, 
хотя они, конечно, пред
ставляли, что рейд будет 
нелегким, что уйма време
ни уйдет на дорогу, что 
другие комбайнеры, остав
шись в своем районе, могут 
за эти дни намолотить 
больше.,. Но... поехали!

К ним, пятерым комбай
нерам, составляющим еди
ное звено, — Н. И. Чири
кову, К. А. Шпомеру, В. К. 
Кошкину, Н. Н. Филгошину 
и Л. Н. Макеимене, присое
динились еще двое — П. А. 
Королев и В. А. Жгун. И 
у каждого были еще по
мощники. В таком составе 
они трудились на высоко- 
ярских полях, удивляя та
мошних механизаторов чет
костью и слаженностью 
действий, тем, что все зве
но считало только один, 
общий намолот.

— Мы и здесь, на своих 
полях, работали от темна 
до темна, без остановок, 
так же и там, — рассказы
вали они. — И если ком
байнер обедает, то за штур
валом — его помощник. А  
если у какого комбайна 
случалась поломка, вместе 
устраняли ее. Один комбай
нер прокопался бы часа 
два, а то и весь день, вмес
те же мы это делаем за 
минуты. Были у нас и своя 
машина техпомощи, и сва
рочный агрегат. Спасибо и 
шоферам: вовремя от
возили зерно, ни один бун
кер нынче не выгрузили на 
пол (то есть на поле).

Теперь пришло время 
«подбивать бабки». Цифры 
получаются внушительные. 
С учетом бакчарского хле
ба в среднем на каждый 
комбайн в звене Н. И. Чи
рикова приходится при
мерно по 12.250 центнеров. 
Правда, этот показатель 
еще уточняется, но и так

ясно: социалистическое
обязательство — по 8 тысяч 
центнеров на «Ниву» — 
превзойдено больше чем в 
полтора раза. Удача, да еще 
какая!

Они наперебой говорят 
друг о друге, уже весело 
вспоминают трудности. Кет, 
их не особенно печалит то 
обстоятельство, что семей
ное звено Гаанов в расче
те на комбайн намолотило 
немного больше зерна, чем 
они; Разные были условия. 
Если поля, с которых убра
ли хлеб Гааны, давали по
чти по 23 центнера с тек- 
тара, то звену Чирикова 
достались земли, дававшие 
с гектара почти на 10 цент
неров меньше. Надо было в 
полтора раза больше объ
ехать полей, чтобы полу
чить тот же намолот. И 
если измерять работу в гек
тарах, то со звеном Чири
кова, вряд ли бы кто мог 
соперничать: за страду
выходит примерно по 770 
гектароз на «Ниву» (при 
сезонной норме 180). Да, 
это тоже показатель, ц 
не только надежности тех
ники, но и выносливости, 
мужества людей.
J Предельное напряжение 
страды, совместная — ло
коть в локоть, сердце в 
сердце — полевая жизнь 
так сдружила, спаяла кол
лектив звена, что они и 
теперь, когда главные за
боты уже схлынули, а ком
байны остывают на зимних 
стоянках, еще продолжают 
жить жатвой, не могут 
расстаться друг с другом, 
вместе ходят в столовую, 
садятся за один стол. От
крытое лицо Николая Игна
тьевича светится такой не
поддельной, почти детской 
радость», что, кажется, фи
зически ощущаешь его 
счастье. Его товарищи 
также переполнены этим 
гордым комбайнерским чув
ством. Чувством хлебороба, 
с честью исполнившего 
свой долг.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Совхоз имени XXX съезда
КПСС . Кожевниковского
района.

П Е Р В Ы Й  НИИ

на общественных началах 
создан в Томском инже
нерно-строительном инсти
туте. Четыре кафедры и 
две лаборатории объедине
ны в этот научно-исследо
вательский институт. Они 
будут работать над созда
нием и исследованием тех
ники и технологии получе
ния новых строительных 
материалов. Этими пробле
мами в ТИСИ занимаются 
уже много лет, и создание 
НИИ позволит решать их 
комплексно, на самом высо
ком научном уровне. Полу
чение особопрочных бето
нов, высококачественных 
заполнителей, плазменная 
обработка кирпича и мно
гое другое — в программе 
деятельности ученых. Все 
эти работы имеют большое 
значение для промышлен
ности. Общественным ди
ректором нового НИИ наз
начен кандидат техниче
ских наук доцент В. И. 
Сафронов.

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О
О Ф О Р М И Т Е Л Ь С К А Я
мастерская создана в Стре- 
жевом. Ей поручено изго
товление наглядной агита
ции для молодого города. 
У здания горкома партии 
появилось панно передови
ков производства, на улице 
имени Ермакова — красоч
ный призыв: «Спорт — в 
жизнь стрежеБчан!», начи
нается оформление площа
ди Нефтяников. Средства 
■наглядной агитации - рас
скажут о достижениях по
корителей севера, их со
ревновании в честь XXVI 
съезда КПСС, о важней
ших событиях страны.

Ж Е Л Е З О Б Е Т О Н Н Ы Е
Ш П А Л Ы

впервые уложены под 
трамвайные рельсы на 
подъеме улицы Дальне- 
Ключевской. Трамвай в 
'Томске существует с 1949 
года. Обычные деревянные 
шпалы служат десять-пят
надцать лет, а железобетон
ные—во много раз дольше. 
Кроме этого, они улучша
ют условия движения 
трамвая, так как путь ста
новится монолитным. На 
будущий год железобетон
ная основа будет подведе
на под участок пути от 
манометрового до гормол- 
завода. А в перспективе 
все трамвайные линии 
Томска, которые сейчас на
считывают более 40 кило
метров, будут уложены на 
железобетонные шпалы.

НАУЧНО - ПРАКТИЧЕСКАЯ
конференция прошла па 
Томском электроламповом 
заводе. Она была посвяще
на организации бригадного 
хозрасчета на промышлен
ных предприятиях. Участ
ники конференции обобщи
ли опыт, накопленный на 
заводе, и разработали ре
комендации для дальней
шего совершенствования 
этой системы. Перед соб
равшимися . выступили
главные специалисты заво
да, руководители цехов. 
Отмечено, что внедрение в 
производство коллективных 
форм организации труда 
на основе хозрасчета спо
собствует повышению про
изводительности, улучше
нию качества продукции.

В своем решении конфе
ренция предложила про
должить работу по внедре
нию бригадного хозрасчета, 
организовать изучение и 
обмен опытом по этому де
лу в школах коммунисти
ческого труда, в школах 
мастеров и бригадиров,

Р О Т О Р Н Ы Й  ПРЕСС
отправлен на выставку 
прогрессивного оборудова
ния и оснастки «Техноло
гия-80», организованную 
Министерством приборо
строения, средств автомати
зации и систем управления 
СССР. Он изготовлен в от
деле механизации и авто
матизации Томского мано
метрового завода. Пресс 
применяется для гибочных, 
разгибочных и сборочных 
работ, отличается высокой 
производительностью и по
зволяет совместить несколь
ко операций.
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зей  открылся в столице Лат
вии. Помпы, выпущенные 
в начале столетия, ручные 
насосы, первый отечествен
ный пожарный автомобиль 
«Руссобалт» 1912 года сосед
ствуют здесь с новейшей 
продукцией Валмиерского за
вода противопожарного обо
рудования, современными
средствами укрощения огня.

А С А М А Р К А Н Д
Н ачал и  сегодня действовать  

новые установки по произ

водству фосфорной кислоты 
и аммофоса на химическом 
заводе. Коллектив взял обяза
тельство освоить проектную 
производительность. нового 
оборудования за полгода вме
сто девяти месяцев.

А  Н О Р И Л Ь С К
Больш ого у с п е х а  добилась 

бригада норильского шахто
строителя В. Жеребятьева. 
На сооружении сверхглубоко
го рудника «Таймырский» за 
тридцать календарных дней 
в сложных горно-геологиче*»

ских условиях она прошла 
122 метра. Такая скорость 
достигнута в отрасли впер
вые. Большой опыт работы 
под землей, совершенное 
владение новой техникой, 
отличающие каждого члена 
коллектива. позволяют луч
шей бригаде опережать гра
фик более чем на два меся
ца. Это даст возможность ра
нее намеченного получить бо
гатую руду для Норильского 
горно-металлургического ком
бината,

(ТАСС),

. ■

 



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 4 октября 1980 года

т

О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы

ем этапе реп®
Ремонт скважин — гла

венству ющее звено в НГДУ 
Стрежево'йнефть. Успех или 
неуспех ремонтников сразу 
же сказывается на уровне 
добычи нефти, значитель
ная часть которой извле
кается с помощью погруж
ных. установок. А  с ростом 
механизированного фонда 
на предприятии все более 
Значимым становится ра
бота цеха подземного ре
монта скважин.

От других промысловых 
коллективов его отличает 
характер труда, во многом 
сходный с бурением, — с 
постоянным напряжением, 
отработанными операциями, 
четким - учетом сделанного. 
Оттого здесь высока цена 
умелым организаторам — 
руководителям бригад и 
йахт.

Мастера цеха В. Ордин,
В. Сидоренко, П. Александ
ров, Р. Тарафутдинов — в 
числе тех, кто постоянно 
Испытывает неудовлетво
ренность 'достигнутым, кто 
настойчив в поиске луч
ших форм организации 
труда. Это в высшей степе
ни ответственные лЮди, ор
ганически неприемлющие 
не только застой, но и 
обыкновенную успокоен
ность. П. Александров с за
видной настойчивостью от
стаивал новые формы ра
боты ремонтников. Его 
поддержало бюро Стрежев- 
ского горкома КПСС. 
II. Александров и В. Ордин

— активисты во внедрении 
бригадного хозрасчета. Все 
значительные достижения 
ремонтников скважин свя
заны с бригадами, руково
димыми этими мастерами: 
завершение' пятилетних и 
гОдозЫх планов, высокая 
производительность труда, 
надежность производствен
ных- ремонтов.

И в целом по ряду пока
зателей цех выглядит не
плохо. У него есть возмож
ность перевыполнить пяти
летку. Бригады приняли 
повышенные обязательст
ва, решив к . открытию 
съезда отремонтировать 
сверх плана 60 скважин.

Партийная организация 
проявила себя здесь влия
тельной силой. Это тем бо
лее следует отметить, что 
ремонтникам ... свважий Дол
го не везло с руководством, 
некомпетентность ■ которого 
и частая сменяемость не 
способствовали , укреплению 
коллектива.

К тому же произошли и 
структурные изменения: 
цех был разделен, и добрая 
часть опытных специали
стов, коммунистов перешла 
во вновь созданное управ
ление по повышению неф
теотдачи пластов. И б этой 
обстановке •' партийная орга
низация, ее секретарь А. Н. 
Миниахметои не утратили 
ключевых позиций. Отчет
но-выборное партийное соб
рание заслуженно дало 
удовлетворительную оцен

ку работе партийного бю
ро.

Однако требования к ре
монтникам скважин уже 
таковы, что в партийно- 
политической работе1 необ
ходимы качественные сдви
ги. Каждый коммунист/ вы
ступавший на. собрании, 
оценивал сделанное, исхо
дя из требований июньско
го (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

В ближайшем будущем 
число бригад должно быть
удвоено. Между тем1 теку
честь кадров остается глав
ной бедой. Доходит до того, 
что увольняется рабочих
больше, нежели поступает. 
Иных не удовлетворяют ус
ловия труда и быта, другие 
не ощу.тили поддержки и 
внимания, свои причины 
оказались у третьих. Так 
что в деле стабилизации
коллектива нужно.. прило-

, жение максимальных уси-. 
лий партийной, профсоюз
ной, комсомольской орга
низаций и администрации. 
Но, вот как . раз профсоюз
ная и комсомфтьская-то
общественность в последнее 
время почти никак себя не 
проявляла, а ведь боль
шинство ремонтников — 
молодежь.

Мастера — вот еще зве
но, без которого ничего не 
добиться. Пожалуй, слож
ней всего подобрать доста
точно опытных специали
стов, сочетающих деловые 
■качества с умением создать 
б бригадах обстановку еди

номыслия и взаимной от
ветственности. В цехе есть 
у кого учиться этой науке, 
и важно, чтобы опыт пе
редовых коллективов пере
няли другие бригады.

Способствовать тому
должно соревнование. Око, 
конечно, в цехе ведется, но 
не настолько хорошо отла
жено, чтобы, помимо коли
чественных результатов, 
учитывались качественные: 
увеличение сроков службы 
скважин после ремонтов, 
коэффициент недобора
нефти, затраты средств и 
материалов.

А взять потери времени 
при переездах, на вспомо
гательных работах, в ожи
дании доставки всего необ
ходимого. Они еще значи
тельны. - И сколь часто 
ремонтников подводят
транспортники с выделени
ем подъемных механизмов, 
другой техники. Здесь же
лателен деловой союз двух 
Партийных организаций и, 
возможно, создание специ
альной" диспетчерской
службы — иначе с перехо
дом бригад на круглосуточ
ную работу, увеличением 
количества ремонтов бес
контрольность в использо
вании техники обойдется 

- крупными издержками.
Да и помощь цеху' нужна. 

Ведь в подземном ремонте 
Интенсивность труда не
сравненно выше, чем в ка
питальном. Теперь, кажет
ся, многие осознали, что 
без надежного работоспо
собного коллектива резко 
не'" сократить число проста
ивающих скважин. Воз
главить -его, сплотить на 
новом - этапе роста в пер
вую очередь должна пар
тийная организация.

ГО. КОЛЕСНИКОВ,
наш соб. корр.

я 1 ш ш ь н о ,  по - ДЕЛОВОМУ
Коммунисты цеха № 4 Томского манометрового заво

да решили:
проявляя инициативу, деловитость, трудиться ритмич

но код девизом «Пятилетке — ударный финиш. 'XX VI 
съезду КПСС — достойную встречу».

Социалистические обяза
тельства вывешены в цехе 
на самом видном месте. В 
них записано, что . годовой 
план коллектив выполнит 
29 декабря, а пятилетний 
—- 15 декабря. 99,82 процен
та продукции намечено 
сдавать с первого предъяв
ления.

Из отчетного доклада, с 
которым ■ выступил секре
тарь партийной организа
ции цеха И. Г. Скориков, 
явствует, что вокруг этих 
и других пунктов обяза
тельств развернулась поли
тико-воспитательная рабо
та. И ' вот результат: кол
лектив справляется с пла
нами, 10 рабочих уже вы
полнили личные пятилет
ки.

Коммунисты взыскатель
но, с Чувством высокой от
ветственности оценили сде
ланное. Бригадир, член Со
ветского райкома партии 
Д. В. Татаринцев сказал:

-— Чтобы трудиться бо
лее производительно, две 
бригады (моя и Г. С. Рого
зина) объединились в одну 
сквозную, хозрасчетную. 
При этом резко сократи
лись потери времени.

Но добилась ли крупная 
бригада четкого ритма?
Д. В. Татаринцев привел 
такой пример. Бригада вы
пускает то 1.500 корпусов 
за смену, то вдвое больше. 
Надо с максимальной от
дачей работать . каждый 
день, но часто подводит 
оборудование. Вот тут-то
партбюро цеха и общеза
водские слузкбы должны
сказать свое слово.

Деятельность партийной 
организации оценивают не 
только по производствен
ным показателям. Предсе
датель цехкома профсоюза 
фрезеровщик Е. Ф. Лош- 
кивский так и заявил: 
«Показатели неплохие, ■ но

классные места коллектив 
занимает все реже. Обид
но». В чем же дело? Нын
че в цехе прогуляло 15 ра
бочих, в своем большинст
ве нарушения дисциплины 
прямо связаны с пьянка
ми. Нарушают трудовую 
дисциплину рабочие Б. Е, 
Березовский, В. Д. Воробь
ев. Если в прошлом году 
в медвытрезвителе побыва
ли 3 человека, нынче в два 
раза больше. В такой об
становке реально снижа
ются шансы завоевать од
но из первых мест в об
щезаводском соревновании.

Качество продукции — 
одна из главных забот 
коллектива, С первого 
предъявления здесь сдает
ся 99,83 процента — это 
высокий показатель. Трем 
бригадам присвоено звание 
коллектива высокого каче
ства, и ,в целом .коллектив 
цеха борется за присвоение 
ему этого звания. Харак
терно, что в планах работы 
группы народного .контро
ля мероприятия по повы
шению качества продукции 
присутствуют неизменно.

Взята, к примеру, под 
контроль работа механиче
ского участка. Дозорные, 
чья деятельность проходит 
под руководством партий
ного бюро, организуют рей
ды по укреплению тру
довой дисциплины, борьбе 
за экономию горюче-сма
зочных материалов. Акти
вистами выступают ком
мунист' М. С. Москалева, 
кандидат в члены партии 
Владимир Кротов. Но вот 
гласности в этой работе 
пока недостаточно. Так за
явила на собрании предсе
датель группы народного 
контроля член партбюро 
Л. И. Хауц. О необходи
мости повысить культуру 
производства говорили ма
стер А. Н. Рассоха, энерге
тик В. И. Чернов.

Секретарь парткома за- 
'в'ода Б. М. Вяткин под
черкнул, что коммунисты 
должны возглавить сорев
нование за изготовление 
23-миллионного маномет
ра, развернувшееся на 
предприятии.

В. ЗАПЛАТИН.

СОСТОЯЛОСЬ СОБРАНИЕ

.......................................................................................... .

Х Р О Н И К А  И Щ Е  О Л  О Т  Ц  Н Е С К ®  И Р А Б О Т Ы  
............. .

НАВСТРЕЧУ УЧЕБНОМУ ГОДУ
Приближается день первых занятий в системе по

литического и экономического образования трудящихся 
нашей области. Партийные организации проводят боль
шую работу по организационному, методическому и 
идеологическому обеспечению предстоящего учебного 
года — года, который начинается под знаком подготов
ки к XXVI съезду партии.

О том, как завершается подготовка к началу занятий, 
рассказывается в этой подборке.

О б с у ж д а е т

о к т  м в
' В Колпашеве состоялось 

собрание партнйно-хозяйст- 
венного актива, обсудив
шее вопрос «О задачах го
родской партийной органи
зации по улучшению по
литического и экономиче
ского образования трудя
щихся». Его открыл Пер
вый секретарь горкома 
КПСС В. Н. Шутов. В док
ладе второгб секретаря 
горкома Н. . М. Тсченова 
отмечалось, что после по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, полиТико- 
Ёосшгтательнйй работы»
горком КПСС стал уделять 
еще больше внимания по
литической и экономиче
ской учебе кадров. Эти , 
вопросы постоянно обсуж
даются на пленумах и 
бюро горкома КПСС, в 
первичных организациях.
В Колпашеве третий год 
работает, филиал универ-' 
ситеТа Марксизма леш тиз- г 
ма. Хорошо поставлена 
политическая и экономиче
ская учеба в коллективах 
завода «МетаЛлйст», где 
учится более восьмидесяти 
процентов работающих, в 
совхозе «Колпашеве кий», 
речном порту, ряде других 
организаций. В то же вре- 

I мя в организации учебы 
9 есть серьезные недостатки 
1 в совхозах «НоВоселовский»
I и «Петропавловский», ие- 
1 которых друГИх коллекти

вах.
• На собрании выступили 
секретарь парткома авиа—- 
предприятия А. Я. Г-абов, 
директор завода «Метал
лист» В. В. Дубовицкий, 
председатель рабочкома 
Тогурского ЛПК Ё. П. Елин 
и другие. Примято поста
новление, направленное на 
ликвидацию недостатков и 
дальнейшее повышение
уровня всех звеньев поли
тической и экономической’ 
учебы.

На собрании выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

Д. ЯКОВЛЕВ.

В к а ж д о м  

р а й о н е
В канун начала учебного 

года во всех районах обла
сти прошли городские и 
районные семинары пропа
гандистов сети партийного, 
комсомольского просвеще

ния, экономической учеэы. 
Для проведения семинаров 
на места . выезжала боль
шая группа ученых том
ских вузов — препода
вателей общественных Дис
циплин. В их числе — за
ведующий кафедрой полит
экономии и научного ком
мунизма мединститута
кандидат философских на
ук доцент Ю. К. Шомас, 
заведующий кафедрой по
литэкономии пединститута 
кандидат э коном ических
наук доцент В. В. Сизов, 
доЦенТ кафедры истории 

- партии - политехнического 
института кандидат истори
ческих наук Г. В. ЯлоВ- 
ская и другие.

Па каждом семинаре про
читана установочная лек
ция по первой теме нынеш
него учебного плана — 
«Коммунистическая партия 
Советского Союза — ум. 
честь и совесть нашей эпо
хи». Работали четыре сек
ции — «Учение, преобра
зующее мир», «Совершен
ствование хозяйственного 
механизма», «Развитие со
циалистического соревновЩ 
НИЯ и к о м м у н: гс т;: ч е с К ото 
отношения к. Труду»: и «Мо
лодежи О партии».
• Участникам даны- кон
сультации по курсам школ 
марксизма-ленинизма, эко
номических школ, Школ 

' кОМмуййстйческОго труда :и 
кружков 'комсомольской 
политучебы.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

и  Д н и 
пропагандиста»

Перед началом занятий в 
школах,..семинарах И круж
ках системы 'политического 
и ■ экономического образова
ния в коллективах Ленин
ского района проходят 
«дни пропагандиста».
Праздник тех, кто несет в 
Массы живое партийное 
слово, в коллективе Том
ского ЛПК открыл секре
тарь парткома предприятия 
П... Я .. .Семенов, - Е ..докладам 
о -задачах. , продаганДисхов 
по мобилизации коллектива 
на успешное завершение 
плана 1980 года и пятилет
ки в целом, достойную 
встречу XXV I съезда КПСС 
перед бойцами идеологиче
ского фронта выступил ди
ректор комбината В. А. 
Кузин-. О том, как будут 
. строиться занятия в сети 
партийной, 'Комсомольской, 
экономической учебы в 
предстоящем ' учебном году, 
рассказала заведующая ка
бинетом политического про

свещения А. В. Шмакова. 
Выступившие затем пропа- 
гаНдисты-ветераны Т, Ф. 
СТепансз, Я. Н. Мальцев 
горячо поддержали почин: 
«Мастерство и творчество 
пропагандиста — на до
стойную встречу XXVI 
съезда КПСС».

Каждому .пропагандисту 
в этот день вручили папку 
с разработками по первым 
темам занятий и всем не
обходимым для начала ра
боты. В клубе были развер
нуты выставки -политиче
ской литературы, личных 
творческих планов лучших 
пропагандистов, а также 
фотовыставка, рассказы
вающая о работе пропаган
дистов в минувшем учеб
ном году.

«Дни пропагандиста» про
шли Также на заводах ре
зиновой обуви и измери
тельной аппаратуры, на ка
рандашной фабрике и дру
гих Предприятиях и в ор
ганизациях. Во многих Из 
них принимали участие се
кретари и члены районного 
комитета партий.

Т. ФЕДОРОВА.

«Пропагандист
— п я т и л е т к е »

Так называется инфор-
мамацйонно - справочный 
бюллетень, . выпускаемый 
ДШЩМ, ПОЛИТИЧЕСКОГО. про-
евдщеттйя efjBoijta — *ШЮС. 
Два номера такого бюлле
теня вышли- в период под
готовки к ■ Нойону учебному 
году. Первый из них со
держит рекомендации по 
.организации политического 
и экономического образова
ния на 1980—81 учебный 
год, По организации и пла
нированию семинаров про
пагандистов. Даётся ’при
мерный план методических 
и научно-практических 
конференций, ряд других 
сведений для пропагандис
тов.

Второй номер бюллетеня 
адресован комсомольским 
пропагандистам. Кроме со
ответствующих .рекоменда
ций, здесь опубликованы 
план работы областного ме
тодического совета по ко.м- 
'сомольской учебе при .обко
ме ВЛКСМ. учебно-кален- 
Дарные планы кружков, а 
Также рассказ о деловых 
играх, которые рекоменду
ется Проводить в подразде
лениях комстгольскотг уче
бы.

Бюллетени разосланы по 
районам и организациям.

Н. МИШИН.

Для лекторов- 

м е ж д у - 
н а р о д н и  к о в

Вчера отдел пропаганды 
и агитации обкома КПСС и 
областная организация об

щества «Знание» провели 
в Доме политического про
свещения семинар лекто- 
ров-МеЖд у народников. Се
кретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезко рассказал собрав
шимся о некоторых вопро
сах социального и
экономического развития 
области на завершающем 
этапе десятой пятилетки и 
б задачах лекторских кад
ров в подготовке к XXVI 
съезду КПСС. , С лекцией 
«Актуальные проблемы со
временной международной 
обстановки и внешнеполи
тическая деятельность
КПСС» выступил лектор 
ЦК КПСС Н. В. Подоль
ский. Тема .выступления . за
ведующего сектором Инсти
тута Дальнего Востока АН 
СССР Е. А. Коновалова —

' «современный Китай: внут
реннее положение и внеш
няя политика».

Участники семинара по
лучили рекомендации ПО 
совершенствованию лекци
онной пропаганды внешней 
политики КПСС в период 
между XXV и XXVI съез
дами партии.

Я. АЛЕКСЕЕВ.

П о д г о т о в к а  
з а в е р  ш  е  н а
Полностью завершена

подготовка к новому учеб
ному году в системе поли
тической и. .экономической 
учебы кадров Асиновекого 
района.
V Еще летом горком КПСС 

. взял ПОД тщательный конт
роль комплектование школ, 
кружкой и семинаров в 
первичных парторганизаци
ях. В азгусте — сентябре з 
горкоме заслушали секре
тарей- партийных организа
ций о тем, как комплекту
ется сеть партийного а эко
номического просвещения. 
Особое- внимание обратили 
на те коллективы, где в 
Минувшем учебном- году 
были допущены промахи, 
нередко срывались занятия: 
СУ-24, райпо, совхозы им. 
Кирова и «НовикоБСкйй». 
Была также проведена ра
бота с председателями рай
комов отраслевых Проф
союзов, представ лепных з 

■■ районе? ■ ■ о н м а ктаоноТ йод - 
ключились к формирова
нию школ коммунистиче
ского труда. Затем' силами 
идеологического актива
провели последнюю провер
ку на местах.
. Сейчас весь актив рай

она, включая секретарей 
горкома КПСС, работников 
аппарата, чдеррэ,. .методиче
ского-: совета -при горкоме, 
готовится разъехаться на 
предприятия и в хозяйства, 
чтобы принять участие s 
торжественном начале
учебного года.

Т. АЛОВА.

Когда отчетно-выборное 
собрание приходится пере
носить из-за низкой явки 
коммунистов — это всегда 
ЧП. И хотя такие случаи 
единичны, следует тща
тельно разобраться, поче
му отсутствовал тот или 
иной член партии, какие 
просчеты допущены при 
подготовке собрания.

Ё Кривошеинском ’ рай
коме КПСС о ' партийной 
организации районного
-объединения Сельхозтехни- ■’ 
.вй отзывались неплохо: 
.боевитая, большинство ком- ( 
мунистов—передовики про
изводства, коллектив ус
пешно справляется с про
изводственным планом.

•-Видимо, поэтому нс состо
явшееся здесь -собрание не 
вызвало особой тревоги. И 
объяснение нашлось подхо
дящее: уборка еще нс
кончилась, командировки, 
срочные работы. Но даже 
подобные причины не оп
равдывают организаторов 
’собрания, тем более, что 
не они. являются главными.

Из пяти человек, не 
явившихся. на собрание,' 

' что составляет 14 прояен- 
’ тов коммунистов, лишь 
’ один, Находился в это вре- 
\чя в отдаленном поселку 
района на работе. Но и то
го, по признанию секрета
ря партбюро Г. Д. Петру- 
шенко, можно было ото
звать. Тем. не менее реши
ли, что необходимый кво
рум наберется и без него.

Каковы Же причины у

«  Т  о  и  и  ч  »
Из лучших. .учебных 

групп областного управле
ния профтехобразования 
был скомплектован трудо
вой отряд «Томич». 209 де
вушек и. парней выезжали 
.на работу в Ставропольский 
край. В совхбз’е «Овбще-

остальных, не я е и в ш и х с я  
на собрание? Шофер
С. Ахмадеев находился в 
нетрезвом состояний, быв
шая заведующая складом 
3. Еронакова недавно была 
уличена органами ОБХСС 
в неблаговидных поступ
ках и, очевидно, испугалась 
публичного осуждения,
сварщик А. Бессонов не 
дал вообще никаких объ
яснений. О четвертом то
варище речь пойдет особо.

Как мы видим, не орга
низационные просчеты по
служили причиной , срыва 
собрания в Сельхозтехни
ке. Сказались... серьезные 
упущения ■' в политико-вос
питательной работе среди 
коммунистов. Не умаляя 
успехов, достигнутых в ор
ганизации социалистиче
ского соревнования, хоро
шей работы ео время убо
рочной кампании, 'следует 
отметить, что партийное 
бюро не сумело дойти до 
каждого, решительно
встать на борьбу с нару
шениями .трудовой дисцип
лины, Устава партии.

Давно замечали, что 
С. Ахмадеев питает при
страстие к спиртному. Од
нажды после пьяйой драки 
местком даже отказал ему 
в оплате больничного ли
ста. Он счел себя обижен
ным, апеллировал к адми
нистрации, партийному
бюро. И если бы сказали 
вовремя, веское. ,слово ком
мунисты, обсудили его по
ведение, с иным . мораль-.

д е . р ж  и  т
вод» они. сначала. работали 
на прополке ойощёй, а за
тем убирали урожай 'огур
цов, кабачков, помидоров. 
«Томич» входил в состав 
зонального студенческого 
отряда. Учащиеся не толь
ко хорошо работали. Они

ным багажом подошел бы 
он к отчетно-выборному 
собранию.

Была известна и неза
конная деятельность
3. ЕронаКовой. Более 130 
наименований запасных 
частей обнаружили на ее 
квартире работники мили
ции. Прямо к ней Домой 
ехали за нужной деталью 
механизаторы из хозяйств 
района. И далеко не беско
рыстно для себя отпускала 
она дефицитную продук
цию С подпольного склада. 
Обнаружили у нее и со
лидный запас неучтенных 
комбикормов. Слово сейчас 
за следственными органа
ми, но как могли просмот
реть ее деятельность на
родные контролеры, това
рищи по работе?

Не было неожиданно
стью для партбюро и по
ведение А.. БесСонова. Он 
несколько месяцев не пла
тил членские взносы и 
фактически порвал связь с 
парторганизацией. Один из 
важнейших принципов
внутрипартийной жизни — 
чуткое, внимательное от
ношение к людям, к их за
просам, нуждам и в то же 
время нетерпимость к на
рушителям дисциплины и 
Устава партии. И если все 
меры воспитательного воз
действия оказались бес
сильными, нужно проявить 
твердость и решитель
ность, избавляться от лю
дей пассивных, идейно чу
ждых, не выполняющих 
обязанности члена КПСС. 
Не сумело партийное бюро

м а р к у
участвовали в спортивных 
соревнованиях. В смотре 
художественной ’ самодея
тельности томичи оказались 
вторыми в районе. Инте
ресными были экскурсии 
по Ставрополью.

Лучшими среди томичей

найти верную принципи
альную позицию в отноше
нии А. Бессонова.

Не явился на собрание 
молодой коммунист сле
сарь В. Кокарев. А  ведь 
его было решено рекомен
довать в состав нового пар
тийного бюро. Странным в 
подобной ситуации прозву
чало объяснение В. Кока- 
рева: он, мол, не чувствовал 
себя достаточно подготов
ленным для такой общест
венной работы и не явил
ся на собрание, чтобы не 
быть избранным. Что же, 
своим поступком он дейст
вительно расписался * в по
литической незрелости, а 
партбюро явно невзыска
тельно подошло к подбору 
партийного актива.

Следует отметить, что 
ч партбюро в срочном поряд

ке обсудило поведение не- 
к от ор ых ко м мунистов.
С. • Ахмадееву1 был вынесен 
строгий выговор с .занесе
нием в учетную карточку, 
В. Кокареву объявлен вы
говор. Но считать вопрос 
исчерпанным преждевре
менно. В Кривошеинском 
районе 'это единственный 
случай переноса собрания, 
и райкому нужно внима
тельно разобраться с поло
жением дел в партийной 

/ организации. И уж, конеч
но, партийную оценку этим 
фактам должны дать ком
мунисты Сельхозтехники, 
когда они все-таки соберут
ся на главное собрание го
да.

К. МИРОШНИЧЕНКО.

признаны отряды ГПТУ—
№№ 27, 6, 20. Их возглав
ляли мастера производст
венного обучения Н. А. Де
бус, Л. П. Букреева и Н. Л. 
Щербина. Отряд «Томич» 
награжден памятными гра
мотами Ставропольского 
горкома ВЛКСМ и других 
организаций.

И. СЕЛЕЗНЕВ.

Четвертый год трудятся вместе 
с бригадиром в одном экипаже 
братья Владимир и Александр 
Соколовы. Их старший настав
ник Пранас Иозо Зиенка — один 
из лучших по профессии на Бе
лоярском лесопромышленном
комбинате. В завершающем году 
пятилетки бригада водителей 
первой ’на предприятии выполни
ла намеченное, вывезла свыше

35 тысяч кубометров леса. Те
перь на очереди—выполнение го
довых обязательств. Всего до 
конца пятилетки водители из
Нибеги под руководством П. И. 
Зиенки должны Доставить на
нижний склад в Ягодное еще 10 
тысяч кубометров леса.

НА СНИМКАХ: бригадир води
телей П. И. Зиенка; на трассе — 
лесовозы.

Фото Н. Пдтапова,

З а в е т а м
Яркой страницей вошли 

в историю комсомола III 
Всероссийский съезд РКСМ, 
речь В. И. Ленина «Задачи 
союзов молодежи», ставшая 
боевой программой действий 
всех поколений советских 
людей.

00-летию знаменательно
го события был посвящен

Л е н и н а
торжественный вечер, со
стоявшийся 2 октября . в 
Москве.

Для молодежи нашей 
страны, для каждого моло
дого человека, подчеркнул
первый....  секретарь ЦК
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов, не 
может быть задачи более 
высокой и благородной, чем

чтобы достойно встретить 
XXVI съезд КПСС.

Ёыть верными бессмерт
ным ленинским заветам, 
каждым днем своей жизни 
утверждать светлые комму
нистические идеалы призвал 
советскую молодежь от име
ни ветеранов комсомола 
академик АН СССР М. Б. 
Митин, огласивший «Слово 
делегатов III Всероссийско
го съёзда РКСМ к комсо
мольцам и молодежи».

(ТАСС).

овладевать коммунизмом, 
всегда и во всем руководст
воваться положениями
марксизма-ленинизма, заметь 
творчески применять их в 
зкйзни:

Юноши и девушки, вы
ступившие на вечере, за
верили, что молодые моск
вичи приложат все силы,
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Внимание: 
интересный опыт

Деловое сотрудничество с 
личными подсобными хо
зяйствами сейьского насе
ления позволило колхозу 
имени Ленина Савранского 
района стать в Причерно
морье крупным поставщи
ком мяса. В нынешнем го
ду он продал государству 
свыше 800 тонн говядины— 
почти полтора годовых 
плана. Это самый высокий 
показатель с наЧаДа пяти
летки.

Наряду с интенсифика
цией общественного живот
новодства здесь развивают 
подсобные хозяйства, ис
пользуют их возможности 
для пополнения мясных 
ресурсов. Условия делового 
сотрудничества определены 
договорами. Выделяя
желающим для откорма 
бычка или телку, колхоз 
обеспечивает животных 
грубыми и сочными корма
ми. оказывает зоотехниче
скую и ветеринарную по
мощь. Хозяева таких «ДО-

ПАРТНЕР КОЛХОЗА—ЛИЧНОЕ ХОЗЯЙСТВО
машних ферм» могут заго
тавливать сено на участ
ках, не пригодных для ма
шинной уборки. пользо
ваться в' случае необходи
мости колхозным транс
портом.

При продаже колхозу 
скота решающую роль иг- ' 
рает его привес, определя
ющий оплату. Такой прин
цип расчетов срабатывает 
безотказно. Животные, по
ступающие на колхозные 
фермы с сельских подво
рий, Как правило, весят бо
лее 400 килограммов.

Кооперация выгодна кол
хозу. За счет мяса, произ
веденного на личных 
усадьбах, он получил в 
нынешнем году 167 тысяч 
рублей чистой прибыли. 
Разумеется, не остались в 
накладе и сельские жите
ли, получившие значитель
ную прибавку к семейному 
бюджету. Например, «до
машняя ферма» дала зве

ньевой Г, Гараш дополни
тельно свыше тысячи руб
лей.

До сих пор колхозники 
откармливали на коопера
тивных началах лишь 
крупный рогатый скот. А 
сейчас, убедившись в преи
муществах нового дела, 
они взялись за выращива
ние уток.

* .  *  *

По просьбе корреспон
дента’ ТАСС эти факты 
комментирует секретарь 
Одесского обкома партии 
А. Т. Тараненко.

Конечно, основным по
ставщиком мяса, молока, 
яиц и другой животновод
ческой продукции в обла
сти является обществен
ный сектор. Уделяя посто
янное внимание наращива
нию его мощностей, мы не 
упускаем из виду и разви
тие личных подсобных хо
зяйств. Опыт, накопленный 
в Савранском и ряде дру
гих районов, свидетельст

вует, что их возможности 
в увеличении производства 
мяса весьма широки.

Этот дополнительный ис
точник пополнения ресур
сов продукции Ж ИБОТНО- 

’ водства используется в об
ласти уже не первый год. 
Для внедрения кооперации 
потребовались не только, 
организационные меры, но 
и большая разъяснитель
ная работа. Она велась и 
ведется в соответствии- с 
указаниями товарища Л. И. 
Вреж-нева, который подчер
кивал на ноябрьском 
(1978 г.) Пленуме , ЦК
КПСС: «Требуется также
создать определенный об
щественный климат, при 
котором колхозники и ра
ботники совхозов ощущали 
бы, что, выращивая дома 
скот и птицу, они делают 
полезное, государственное 
дело».

Разработке и утвержде
нию условий выращивания 
скота и птицы на коопера

тивных началах предшест
вовала обстоятельная под
готовка. Пути использова
ния возможностей личных 
хозяйств обсудило бюро 
обкома партии. Свое Мне
ние высказали руководите
ли и специалисты хозяйств, 
депутаты местных Советов, 
сельские труженики. От 
них поступило немало ин
тересных предложений и 
пожеланий. К выполнению 
намеченного были привле
чены первичные партий
ные организации, сельские 
Советы, депутатские ко
миссии, широкая общест
венность.

Мы считаем важным, 
чтобы «домашние фермы» 
- развивались - с учетом 
особенностей различных 
зон области. Например, 
жители северных районов, 
где много естественных вы
пасов. выращивают в ос
новном крупный рогатый 
скот. Это, конечно, не зна
чит, что здесь не содер

жатся и другие животные. 
В степной же части отда
ют предпочтение откорму
свиней и птицы.

По-разному, но с непре
менным соблюдением вза
имных интересов, склады
ваются взаимоотношения 
общественного сектора с 
личной усадьбой. Скажем,
колхоз имени Кутузова 
Татарбунарского района, 
специализирующийся на
производстве гусиного мя- 

. са, передает птицу своим 
партнерам бесплатно. Спу
стя несколько месяцев они 
продают хозяйству 70 про
центов молодняка, от
кормленного на колхозных 
кормах, а. остальной остав
ляют в своем дворе. Иная 
система расчетов в колхо
зе «Дружба» Саратского 
района. Откормив двух по
росят, семья сельских тру
жеников возвращает одно
го колхозу бесплатно, вто
рого же оставляет себе. За

счет этого хозяйство до
полнительно получит в ны
нешнем году 85 тонн сви
нины.

Мы внимательно следим 
за тем, как «работают» 
различные формы сотруд
ничества, как влияют они 
на рост поголовья скота и 
птицы и, в конечном итоге, 
на увеличение мясных ре
сурсов. При этом отбирает
ся и широко внедряется 
все наиболее ценное и пер
спективное, проверенное на 
практике. Недавно партне
ры по кооперации снова 
поделились опытом сотруд
ничества, подняли ряд воп
росов, требующих реше
ния. Суждения высказыва
лись разные, порой спор
ные. Но участники област
ного совещания были еди
нодушны в главном: коопе
рация — дело нужное и 
выгодное.

Это мнение убедительно 
подтверждается делом.

За счет включения в ра
ционы пищевых отходов, 
побочной продукции ого
родничества заметно сокра
щаются сроки откорма. От
падает также необходи
мость в средствах на

строительство животновод
ческих помещений и пло
щадок, Только в Савран
ском районе кооперация 
«сэкономила» шесть телят
ников общей стоимостью 
около миллиона рублей. 
Немаловажно и то, что те
перь подсобные хозяйства 
помогают вовлекать в об
щественное производство 
пенсионеров, домашних 
хозяек, Членов их семей, 
колхозников в свободное 
от основной работы вре
мя.

Таким образом, уже пер
вые результаты свидетель
ствуют о том, что коопе
рация важна как вспомога
тельный источник пополне
ния мясных ресурсов. Сей
час в личных хозяйствах 
выращивается свыше 15 
тысяч голов крупного рога
того скота, 9 тысяч свиней, 
218 тысяч бройлеров, уток, 
гусей. Всего в Нынешнем 
году государству1 намечено 
продать не менее шести 
тысяч тонн мЯса, произве
денного «домашними фер
мами».

Л. НОВИЦКАЯ, 
корр. ТАСС.

Одесса.

Большую работу по обустройств}' нефтяного Ваха 
проводит бригада монтажников из СМУ-3 треста 
Томскгазстрой, возглавляемая Владимиром Дорофее
вым. Сварка, изолировка коллекторов, прокладка вы
кидных линий — все это требует от коллектива 
Мастерства, умения 'Правильно организовать свою ра
боту. Со своей задачей бригада справляется успешно.

НА СНИМКЕ: сварщик СМУ-3 В. Голофастов.
. Фото Н. Лесникова.

Контролирует
общественность

В опорном пункте пра
вопорядка в городке строи
телей по улице Сибирской 
недавно состоялось заседа
ние совета общественности. 
Совет этот создан в начале 
года. По итогам Первого 
полугодия опорный пункт 
правопорядка занял ' в Со
ветском районе Томска 
первое место.

На очередном заседании 
совета общественности от
читывался начальник шта
ба добровольной народной 
дружины завода ЖБИ-2 
Н. И. Никул. Этот коллек
тив теряет хорошие тради
ции. Дружина завода 
раньше была одной из луч
ших в управлении строи
тельства. Сейчас же на де
журство приходят не все, 
допускаются срывы патру
лирования. не всегда у

дружины есть транспорт. 
Разговор на совете об этом 
был серьезным. Н. И. Ни
кул заверил, что недостат
ки будут устранены.

На этом • же заседании 
был заслушан • председа
тель комиссии по санитар
ному состоянию и благо
устройству А. А. Саган. За 
лето проведена большая 
работа по асфальтирова
нию и озеленению. Одна
ко совет отметил, что еще 
много недостатков: не за
кончено асфальтирование 
площадки около кинотеат
ра «Сибиряк», много мусо
ра около общежитий. Не 
привлекаются к очистке 
дворов и благоустройству 
жители. Затянулся ремонт 
общежития в городке 
строителей.

На следующее заседание 
совета решено пригласить 
некоторых жильцов — 
тех, кто плохо содержит 
квартиры, не хочет помо
гать в благоустройстве 
территории.

В. новокшонов.

СОСТОЯНИЕ ОЗИМЫХ КО БРЕМЕНИ 
П Р Е К Р А Щ Е Н И Я  В Е Г Е Т А Ц И И

урожай озимой ржи за
висит от состояния расте
ний ко времени прекраще
ния вегетации и от усло
вий перезимовки. Поэтому 
решающее значение имеют 
срок сева и агрометеороло
гические условия- осеннего 
периода. Оптимальным ' для 
сева озимой ржи считается 
срок, при котором к момен
ту прекращения вегетации 
растения могут раскустить
ся до 3—6 побегов. Для 
южных районов нашей об
ласти это вторая декада. 
Для северных — конец пер
вой декады августа.

В текущем году в опти
мальные , сроки был произ
веден посев озимой ржи на 
большей части плановых 
площадей в Томском. Ше- 
гарском, Бакчареком и 
Асиковском районах. В 
остальных районах сев рас
тянулся на третью декаду 
августа — первую декаду 
сентября. Теплая со слабы
ми осадками погода августа 
благоприятствовала этой 
работе. Пахотный ’ слой поч
вы за счет частых дождей 
в июле был увлажнен до
статочно и содержал 28— 
50 мм продуктивной влаги.

На посевах озимой ржи, 
цосейнной в первой-второй 
дЛадах августа, всходы 
появились на 4—9-й день, в 
конце августа отмечались 
3-й лист, начало кущения.

В сентябре благоприят
ными периодами для роста 
и развития озимой ржи бы
ли середины первой, вто
рой. третьей декад. когда 
среднесуточные температу
ры воздуха составляли 12— 
17 градусов тепла. В боль
шинстве же дней сентября 
для роста и развития ози
мых тёпла было недоста
точно. Так как среднесуточ
ные температуры воздуха 
не превышали 5—10 граду
сов. С переходом 29—30 
сентября среднесуточной 
температуры воздуха через 
J-5 градусов активная веге
тация озимой ржи прекра
тилась.

Расчеты. произведенные 
специалистами гидромет- 
бюро, показали, что свыше 
70 процентов посевов ози
мой ржи раскустятся хоро
шо. остальные слабо или 
уйдут в зиму нераскустив- 
шимися.

Томское гидрометбюро.

а н о -  и р а к с к и й  к о н ф л и к т

Ши рокая поддержка и одобрение
НЬЮ-ЙОРК. Новые кон

структивные предложения 
Советского Союза, направ
ленные на упрочение раз
рядки, обуздание гонки 
вооружений и недопущение 
угрозы ядерной войны, 
встречают широкую под
держку и одобрение в ООН. 
Особенно большой резонанс 
вызвало здесь заявление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И: Брежнева в 
его речи в Кремле 30 сен
тября о том, что «Советский 
Союз с трибуны ООН вновь 
предложил целый комплекс 
.мер по укреплению мира и . 
оздоровлению международ
ной атмосферы. Такой курс 
учитывает реальности со
временного мира. Он поня
тен народам- и отвечает их- 
чаянИЯМг "За НИМ "будущее».

Именно в этом смысле, 
подчеркнул в ходе продол
жающейся общеполитиче
ской дискуссии на XXXV 
сессии Генеральной Ассам
блей ООН министр иност
ранных Дел ЧССР В. Хне- 
упек, мы воспринимаем 
комплекс мирных инициа
тив Советского СоЮз'а, со
держащихся в меморанду
ме «За мир и разоружение, 
за гарантии международной 
безопасности», и предложе

ние СССР, включенное в 
повестку дня текущей сес
сии, — «О некоторых неот
ложных мерах по уменьше
нию военной опасности».

Нет сомнения в том, ска
зал далее министр, что от
каз от создания новых и 
расширения существующих 
военных союзов, отказ от 
увеличения вооруженных 
сил и обычных вооруже
ний, укрепление гарантий 
безопасности неядерных го
сударств, полное и всеоб
щее запрещение испытаний 
ядерного оружия оказали 
бы исключительно благо
приятное воздействие на 
международную обстановку, 
создали бы условия для 
достижения прогресса в об
ласти реального разоруже
ния.

Выражая мнение многих 
участников дискуссии, за
меститель премьер-минист
ра и министр иностран
ных дел Лаосской Народ
но-Демократической Рес
публики Я. Сипасет дал ис
ключительно высокую Оцен
ку новым советским ини
циативам по укреплению 
мира, • углублению разрядки 
международной... напряжен
ности и разоружению.

Глава лаосской делегации 
выступил с резкой крити
кой милитаристского вели

кодержавного курса Пеки
на, охарактеризовав его как 
«главный источник напря
женности, сохраняющийся 
в Юго-Восточной Азии». 
Этот курс, сказал он, таит 
в себе угрозу миру во всем 
мире.

Настойчивые призывы Со
ветского Союза к сохране
нию и углублению процес
са разрядки, обузданию 
гонки вооружений находят 
положительный отклик у 
многих участников дискус
сии. Министр иностранных 
дей Турции И. Тюркмен за
явил, что его правительство 
остается глубоко привержен
ным процессу разрядки на
пряженности. Мы убежде
ны, что намеченная на но
ябрь в Мадриде вторая 
встреча представителей го
сударств — участников Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
должна сыграть важную 
роль в ослаблении напря
женности в мире. Министр 
приветствовал достигнутую 
между СССР, и США дого
воренность о том, что пред
ставители двух стран встре
тятся в октябре в Женеве 
с целью приступить К прак
тическому обсуждению воп
росов, относящихся к нача
лу переговоров об ограни
чении ядерных вооружений.

Выступление Г. Яблоньского
ВАРШАВА. В Ольштын- 

ской сельскохозяйственной 
академии выступил Предсе
датель Государственного со
вета ПНР Г. Яблоньский. 
Он, в частности, заявил: 
Сегодня партия и государ
ственные власти заняли ре
шительную позицию выпол
нить свои обещания, кото
рые содержатся в соглаше
ниях, подписанных между 
правительственными комис
сиями и межзаводскими ко
митетами, а также выпол

нить представленную в сей
ме , Председателем Совета 
Министров ПНР программу 
улучшения условий жизни 
всех граждан.

«Линия раздела» прохо
дит между теми, кто хочет 
преодолевать трудности, и 
теми, кто хочет Их исполь
зовать для своих целей, 
которые противоречат со
циалистическим интересам 
народа. С этой целью они 
занимаются подстрекатель
ством, Травлей и разжига

нием общественного беспо
койства.

Мы не переоцениваем эти 
силы, подчеркнул Г. Яб
лоньский. Однако и прене
брегать ими нельзя, т. к. 
демагоги могут прекрасно 
оперировать броскими фра
зами, прикрываться так на
зываемой заботой об обще
стве, использовать справед
ливое и правильное разо
чарование тех, Кто хочет 
скорейшего улучшения.

^БАГДАД. За истекшие 
сутки боевые действия меж
ду Ираном и Ираком сво
дились в основном к на
летам авиации. В, коммю
нике военного командова
ния Ирака сообщается, что 
удары иранской авиации 
были сосредоточены на объ
ектах близ Киркука и Мо
сула на севере страны. На 
Сулеймании в Курдистане 
и на юте в районе Басры. 
Силы ПВО Ирака сбили два 
самолета. Между сторонами 
происходили отдельные
танковые бои.

В коммюнике говорится, 
что иракские самолеты 
подвергли бомбардировке 
нефтехранилища и желез
нодорожные станции в Ах- 
вазе и Дизфуяе, а также 
скопления иранских войск 
вблизи АхваЗа и Абадана.

Как отмечают иностран
ные информационные агент
ства, столкновения между 
двумя странами принимают 
характер «затяжной войны 
на изнурение», Представи
тель Ирака при ООН со
общил, что Ирак намерен 
прекратить огонь на пери
од с 5 по 8 октября. В то

же время в переданном по 
багдадскому радио заявле
нии министра иностранных 
дел Ирака С. Хаммади го
ворится, что Ирак будет 
продолжать военные дейст
вия в случае, если Иран 
отвергнет условия, выдви
нутые Ираком с целью пре
кращения конфликта,

ТЕГЕРАН. Согласно заяв
лению председателя парла
мента Ирана Хашеми-Раф- 
санджани, иранские войска 
перешли в контрнаступле
ние по всему фронту. 
Агентство Парс сообщило 
об освобождении города 
Мехран.

В послании на имя гене
рального секретаря ООН 
президент . Ирана Банисадр 
подчеркнул, что до тех пор, 
пока Ирак нарушает терри
ториальный суверенитет
Ирана, его страна «не ви
дит никакой пользы в дис
куссиях — прямых или че
рез посредников, — касаю
щихся прекращения кон
фликта между двумя стра
нами».

БЕЙРУТ. Иранское по
сольство в Ливане опубли
ковало заявление, в котором

говорится: Провал попыток 
США организовать беспо
рядки в Иране, заговоры и 
открытое . вооруженное вме
шательство с целью свер
жения существующего В 
стране режима подтолкнули 
Вашингтон к созданию ре
акционного антииракского 
союза внутри региона. Ви- 

| зиты ряда ответственных 
американских деятелей в 
Эр-Рияд и Каир указыва
ют на то, что Белый дом 
плетет нити нового загово
ра против иранской рево
люции. Чтобы изолировать 
Иран от арабских стран, 
разжечь противоречия меж
ду ними, Израиль выступил 
с провокационным заявле
нием, в котором ■ выразил 
готовность оказать Ирану 
помощь оружием, если он 

’ изменит свою позицию в 
отношении палестинской 
революции. Однако пози
ция Ирана по отношению 
к палестинской проблеме 
остается неизменной. Мы 
выступаем в поддержку и 
требуем освобождения окку
пированных Израилем пале
стинских земель.

"  '
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НРК. Портовики и жите
ли Кампонгсаома отметили 
недавно первую годовщину 
со дня открытия главных 
морских ворот Кампучии 
после освобождения страны

от кровавого режима Пол 
Пота — Иеяг Сари.

За год работы порт при
нял более ста судов с гру
зами помощи из различных 
стран мира, в том числе из 
Советского Союза.

НА СНИМКЕ: советское 
судно «Скульптор Голубки
на», доставившее очередную 
партию грузовых автомоби
лей в Кампонгсаом.

Фото Б. Калашникова.
(Фотохроника ТАСС).

ЬГИ ДЛЯ КИТАЯ, ДЕНЬГИ ДЛЯ АГРЕССИИ
В начале нынешнего года 

Китай был принят в члены 
Международного валютного 
фонда. Недавно директорат 
МВФ увеличил квоту КНР 
с 720 миллионов до 1,57 
миллиарда долларов. Дру- 
гими словами, Пекину при 
прямом содействии США 
предоставлено право полу
чать крупные кредиты на 
сумму более одного милли
арда долларов, о чем даже 
и не могут мечтать разви
вающиеся страны.

Одновременно совет ди
ректоров Международного 
банка реконструкции и раз
вития решил предоставить 
Китаю место в руководящих 
органах банка. После рати
фикации указанного реше
ния Китай по размерам 
своей квоты будет уступать 
лишь США. Великобрита
нии, ФРГ, Японии, Фран
ции. Саудовской Аравии к 
Италии.

Таким образом, буквально 
за рчитанные месяцы Пе
кин из зеленого новичка 
превратился в солидного 
заемщика крупнейшего фи
нансового института капи
талистического мира. Отче
го же МВФ так широко 
распахнул двери перед Ки
таем, в то время как мно
гие африканские страны, 
находящиеся в тяжелом по
ложении буквально годами, 
а то и десятилетиями, не

могут получить куда мень
шие ссуды от этого фонда?

Вступлению КНР в МВФ 
и укреплению в нем-ее по
зиций активно содействова
ли Соединенные Штаты, 
под контролем которых на
ходится фонд. Достаточно 
напомнить, что в начале 
этого года Пекин посетил 
президент МБРР Роберт 
Макнамара, а ранее в Ки
тае побывала делегация 
МВФ. Нет сомнения, что 
главной целью этих визи
тов была подготовка почвы 
для внедрения Пекина в 
МВФ, что явно на руку 
странам Запада и прежде 
всего США!

Характерно, что КНР еще 
с начала семидесятых годов 
всячески стремилась про
никнуть в МВФ, а оттуда 
прямой дорогой в МБРР, 
занимающийся., как извест
но, предоставлением зай
мов и кредитов развиваю
щимся государствам. Если 
учесть, что Китай претен
дует именно на статус раз
вивающейся страны, то 
становится понятным, что 
членство в МВФ ему пона
добилось для того, чтобы 
облегчить себе благоприят
ствование и на этой основе 
получение крупных финан
совых средств на льготных 
условиях.

По существу у развива
ющихся Государств, остро

испытывающих дефицит ва
лютных средств на цели 
развития, ныне появился 
серьезный конкурент, кото
рому протежируют в МБРР, 
что, разудгеегся, не может 
не вызывать у них беспо
койства. Выделение боль
ших займов Китаю неиз
бежно отрицательно отра
зится на выполнении со- 
циа л ь н о - экономических 
планов развития стран Аф
рики, Азии и Латинской 
Америки.

Вероятно, выделение из 
фонда МВФ необходимых 
средств Китаю вызвало бы 
иную реакцию;, если бы 
они предназначались на це
ли подъема жизненного 
уровня китайского народа. 
Но настойчизые посягатель
ства Пекина на финансо
вые ресурсы МВФ усили
вают тревогу в мире пото
му, что Пекин намерен ис
пользовать деньги, получае
мые от Запада, не на цели 
развития, как он пытается 
это представить, а на воен
ные цели. Не случайно 
вступление КНР в МВФ 
совпало с участившимися 
обменами визитами между 
китайскими высокопостав
ленными лицами и воен
ными делегациями с одной 
стороны и американскими, 
английскими, западнотер- 
манскими — с другой. При 
этом как Пекин, так и за

падные державы даже и не 
скрывают военного харак
тера этих визитов. . Так, во 
время недавней поездки в 
КНР заместителя министра 
обороны США Уильяма 
Перри последний прямо 
объявил в Пекине, что пра
вительство США уже выда
ло около 400 лицензий на 
продажу Китаю современ
ной электронно-вычисли
тельной техники, полупро
водников, радаров, тран
спортных самолетов, верто
летов и грузовиков.

В том, что пекинские 
лидеры намерены использо
вать валюту именно для 
наращивания своего воен
но-промышленного потенци
ала, сомневаться не прихо
дится. Совершенно ясно 
также и то, что на закуп
ку современного вооруже
ния, стоящего многие мил
лиарды долларов, у Китая 
явно не хватает валюты. 
Пекинские власти на днях 
объявили, что экономика 
КНР в 1979 году была убы
точной и дефицит составил 
11 миллиардов долларов. 
Поэтому-то Пекин и воз
лагает особые надежды на 
деньги МВФ, предоставлен
ные по протекции Вашинг
тона.

Западная пресса сообщи
ла, что КНР будет и даль
ше поставлять оружие аф
ганским мятежникам. Это

не вызывает удивления, 
поскольку Пекин уже мно
гие и многие годы снаб
жает своим оружием раз
личного рода сепаратистов 
и националистические груп
пы в различных странах, 
выступающие против за
конных правительств, на
пример, в Эфиопии, Мозам
бике, Анголе, Бирме и дру
гих странах. Не за счет ли 
кредитов МВФ будут осу
ществляться и эти постав
ки? Наверняка, если учесть, 
что у КНР не хватает де
нег даже на перевооруже
ние собственной армии.

Налицо явное стремление 
Пекина, опираясь на сред
ства, благосклонно выде
ляемые Западом, продол
жать свою гегемонистскую 
политику и с помощью 
оружия претендовать на ми
ровое господство. В свое 
время, выдвигая программу 
строительства ВМС, Мао 
Цзэдун говорил, что только 
тогда, когда Тихий океан 
окажется под контролем 
КНР, его можно будет счи
тать оправдывающим свое 
название. Продолжая эту 
мысль, бывший «верный 
соратник» Мао Линь Бяо 
заявлял: «Мы непременно 
построим крупные военные 
корабли и будем готовы к 
высадке в Японии, на Фи
липпинах и в Сан-Фран
циско».

Сегодня Пекин продол
жает обострять ситуацию в 
Юго-Восточной Азии, орга
низует провокации против 
Вьетнама, Кампучии и Лао
са, поддерживает сепара
тистские движения в Индии 
и Бирме. Несомненно, что, 
заручившись новой финан
совой поддержкой Запада, 
на этот раз через МВФ, 
Пекин активизирует свои 
опасные для дела мира 
провокационные политиче
ские и военные «маневры», 
в том числе и в африкан
ском регионе.

Намерения Пекина ис
пользовать международные 
финансовые средства, пред
назначенные на цели раз
вития, для модернизации 
своей армии, усиление ро
ли КНР в МВФ вполне 
вписываются в общее русло 
политики его нынешнего 
руководства, направленной 
на альянс с ведущими им
периалистическими держа
вами.

США и другие члены 
НАТО сегодня открыто под
кармливают Пекин, стре
мясь заручиться его под
держкой в борьбе против 
национально - освободитель
ного движения. С другой 
стороны, пекинское руко
водство, идя на сговор с 
империалистическими дер
жавами, пытается использо
вать все средства для до
стижения своих гегемонист- 
ских целей. Все это вызы
вает озабоченность и тре
вогу миролюбивых народов.

Ан. АНДРОСОВ.
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Зневникю т Праздник симфонической, камерной и народной музыки
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Вчера большим концертом заслуженного коллектива 
Молдавской ССР, лауреата международных и всесо
юзных конкурсов, Государственного академического ан
самбля народного танца «Жок» начался второй ооласт- 
ной праздник симфонической, камерной и народно л му 
зыки.

О том, как будет проходить этот становящимся уже 
традиционным своеобразный музыкальный фестиваль 
на томской земле, мы попросили рассказать начальника 
областного управления культуры В. И. ЖУкиид.

— Праздник симфониче
ской, камерной и народной 
музыки, — рассказал Васи
лий Илларионович, — про
водится у нас, как вы зна
ете, второй раз. Это — кон
кретная реализация реше
ний XV II областной пар
тийной конференции, по
ставившей задачу разрабо

тать и осуществить в на
шей области систему мер 
по пропаганде серьезной 
музыки, музьвкально-эсте- 
тическому воспитанию тру
дящихся. Меры по реализа
ции этой задачи определе
ны в мероприятиях по вы
полнению постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем

улучшении идеологической, 
политико... - воспитательной 
работы;), утвержденных IV 
пленумом обкома КПСС,

В первом таком праздни
ке, состоявшемся минув
шей осенью, приняли учас
тие более 800 исполнителей, 
участников ведущих му
зыкальных коллективов 
страны, а также творче
ские коллективы Томска.

Не менее интересна и 
разнообразна программа 
нынешнего праздника. Од
новременно с концертами 
популярнейшего ансамбля 
«Жок» из- Молдавии пер
вый концерт в этом сезоне 
даст Томский симфониче
ский оркестр — об этом

«Красное знамя» уже писа
ло.

Что еще ждет наших
любителей музыки во вре
мя этого праздника, кото
рый продлится больше ме
сяца и закончится накану
не 7 Ноября?

Прежде всего, пожалуй, 
следует отметить приезд
инструментального секстета 
Государственного академи
ческого Большого театра
СССР с группой солиетов- 
вокалистов. Он выступит в 
Томске во второй половине 
октября., а также совершит 
поездку в Стрежевой и 
Колпашево. Из ' ансамблей, 
которые примут участие в 
празднике, назовем также

ансамбль старинной музы
ки «Концертино». Его вы
ступления пройдут в об
ластном центре в первые 
дни ноября. Встретятся с 
этим коллективом и люби
тели музыки г. Асина.

На афише праздника —- 
немало имен интересных. 
исполнителей-срлисток — 
вокалистов и инструмента
листов. Из вокалистов сле
дует назвать народного ар
тиста Эстонской ССР Эду- 
ардаса Каняву, с велико
лепным баритоном которого 
томичи уже имели возмож
ность- ‘познакомиться, со
листа Москонцерта А. Про
топопова, заслуженных ар
тистов РСФСР А. -Толмазо-

ва и С. Яковенко. Инстру
ментальная музыка пред
ставлена пианистами — 
лауреатами международных 
конкурсов, А. Дедовой, 
М. Кончаловским, . скрипа
чом В. Пцкайзеном, баяни
стом В. Голубничим.

А, Протопопов выступит в 
ОПХ им. Б. И. Сидоренко, 
В. Голубничий — з Кожев
никове, А. Толмазов — в 
Асине.

Примет, участие в ' кон
цертах праздника и _струн
ный квартет Томской фи
лармонии.

В празднике музыкаль
ной культуры примут учас
тие детские музыкальные 
школы. Лучшие самодея

тельные коллективы — 
академическая хоровая ка
пелла университета, народ
ный хор завода режущих 
инструментов. . . .  ансамбль 
«Сибиринка» и другие — 
выедут с концертами в 
районы области. Не оста
нутся в стороне и библио
теки: в них будут раз
вернуты книжные выстав
ки о музыкальном искусст
ве, о творчестве знамени
тых музыкантов. А на эк
ранах кинотеатров Области 
можно будет увидеть филь
мы. посвященные музыке 
й музыкантам.

— Второй праздник сим
фонической. камерной и 
народной музыки, •— закон
чил интервью В. Й. Жуков, 
— обещает, как визите, 
быть интересным. Несом
ненно, он умножит среди 
томичей число любителей 
серьезного искусства.

м

Лучший отдых 
-активный
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Этим летом тысячи жителей Советского района 
приняли участие в различных массовых соревнова
ниях,. многие стали значкистами ГТО. Возле жилых 
домов, общежитий появились новые спортивные го
родки.

О работе, которая ведется в районе по привлече
нию широких слоев трудящихся, молодежи к си
стематическим занятиям физкультурой и спортом, 
мы попросили рассказать секретаря райкома 
КПСС В. И. АВСЮ КА.

— За последние годы пар
тийные, профсоюзные,
комсомольские организа
ции района, выполняя по
становление обкома КПСС 
«О мерах по развитию 
массового лыжного спор
та», немало сделали для 
того, чтобы лыжи прочно 
вошли в быт каждой се
мьи, чтобы люди имели 
возможность активно _ и с 
пользой провести свой до
суг в лесу, на свежем воз
духе. В этом отношений у 
нас уже сложилась непло
хая практика, накоплен 
определенный опыт. Наш 
район, как вы,, вероятно, 
помните, был признан по
бедителем на областном 
празднике массового лыж
ного спорта. Конечно, и в 
предстоящей сезоне будем 
много внимания уделять 
развитию этого вида спор
та. В этом мы видим не 
только средство разумной 
организации свободного
времени, но и путь всесто
роннего развития челове
ка, создания хорошей осно
вы для выполнения госу
дарственных планов и со
циалистических обяза
тельств.

А вот в летний период 
на площадках. стадионах 
обычно наступало зати
шье. Опыт, накопленный 
зимой, почти не использо
вался. На это совершенно 
справедливо указывалось 
в постановлении секрета
риата обкома КПСС «О ме
рах по повышению физи
ческой культуры трудя
щихся, молодежи». Сразу, 
как только было принято 
это постановление, состоя
лось бюро райкома КПСС, 
где и были обсуждены ме
роприятия по его выполне
нию.

— В чем они заключа
лись?

— Намечали мы сделать 
немало, и сегодня можно 
сказать, что план меро
приятий в своей основе, 
выполнен. Успех зависит 
от тесного взаимодействия 
райкома партии, райиспол
кома, райкома комсомола, 
районного комитета физ
культуры и спорта. Вопро
сы физкультурно-массовой 
работы не раз рассматри
вались на собраниях акти
ва и бюро райкома КПСС, 
сессиях и заседаниях ис
полкома районного Совета 
народных депутатов, на 
пленумах и бюро райкома 
комсомола. в , первичных 
партийных, профсоюзных

и комсомольских организа
циях.

В развитии массового 
спорта мы делаем упор на 
два направления — прове
дение массовых соревнова
ний- и спортивных празд
неств и сдачу норм ком
плекса ГТО. В календар
ном плаке спортивных 
мероприятий на лето были 
предусмотрены праздники, 
первенства района по мно
гоборью ГТО, футболу, 
массовые легкоатлетиче
ские кроссы, вечерние эс
тафеты, соревнования
«Всей семьей — на старт».

В нашем районе — боль
шое количество малочислен
ных коллективов, около 
пятидесяти. Конечно, дале
ко не всегда они могут 
иметь в своем распоряже
нии даже простейшие 
спортсооружения. Вот по
этому определили график 
сдачи норм ГТО специаль
но для таких коллективов. 
Были созданы судейские 
бригады, которые в опре
деленное время — точно по 
графику! — принимали 
нормы ГТО на стадионах 
манометрового завода или 
центральном. Были сбои, 
раскачка, но мы все-таки 
добились, чтобы никто не 
остался в стороне.

— Владислав Иванович, 
в плане, утвержденном на 
бюро райкома КПСС, есть 
немало пунктов, по кото
рым можно судить, что ос
новное внимание было уде
лено укреплению матери
альной базы.

— Да, мы решили начать 
именно с этого. На сегодня 
построено семь новых 
спортгородков. Разумеется, 
это еще полдела — создать 
их. Надо, чтобы эти город
ки работали в полную си
лу. Задача эта непростая. 
При открытии городков, 
проведении там соревно
ваний пока еще присут
ствует больше зрителей, 
чем участников. Но ведь 
тот, кто сегодня внима
тельно наблюдает за собы
тиями,' завтра может сам 
принять в них активное 
участие.

Мы провели в райкоме 
совещание партийного,
профсоюзного, комсомоль
ского, физкультурного ак
тива. где как раз обсуж
далась эта проблема. Дого
ворились, что комитеты 
комсомола , возьмут шефст
во над городками. Сейчас 
в основном во всех город

ках созданы советы, куда 
вошли представители ком
сомола, физкультурные 
активисты, воспитатели об
щежитий.

— Будут ли в районе 
еще строиться спортив
ные городки?

— Обязательно. Работа 
эта не закончена. Теперь 
мы постараемся учитывать 
это при застройке новых 
микрорайонов. Ведь гораз
до легче заранее заплани
ровать спортплощадку, чем 
потом искать для нее ме
сто.

Строительство городков 
ГТО и организация их 
деятельности — главное в 
развитии физкультурно- 
массовой работы сегодня. 
Предстоит сделать многое. 
И те городки, которые уже 
есть, требуют также вни
мания. Здесь пока полно
стью не оформлена на
глядная агитапия. Хочет
ся, чтобы она больше 
была связана с жизнью 
микрорайона, улицы, до
ма.

Городки ГТО —  не про
сто спортивные сооруже
ния, это и формирование 
новых форм досуга, новых 
привычек.

Каждое соревнование- 
стараемся проводить ярко 
и красочно. Кубки, грамо
ты и дипломы победите
лям вручаем на собраниях 
партийно - хозяйственного 
актива, сессиях райсовета, 
на собраниях а коллекти
вах. Обязательно отвечаем 
в праздниках первых руко
водителей коллективов, сек
ретарей партийных и ком
сомольских организаций, 
председателей местных ко
митетов.

Постоянное внимание об
кома и горкома КПСС к 
постановке физкультурно- 
массовой и спортивной ра
боты, конкретные задачи, 
которые определены в по
становлении секретариата 
обкома КПСС «О мерах по 
повышению физической 
культуры трудящихся, мо
лодежи», требуют от нас 
более системной и глубо
кой работы.

7 октября в районе бу
дет проведен спортивный 
праздник, посвященный 
Дню Конституции СССР и 
закрытию летнего спортив
ного сезона. Впереди — зи
ма, К новому спортивному 
сезону начали готовиться 
заранее. Все спортсооруже
ния, инвентарь в основ
ном приведены в порядок. 
Утвержден план спортив
ных мероприятий на зиму. 
Райкому КПСС, партий
ным, комсомольским,
профсоюзным организаци
ям, физкультурным работ
никам предстоит сделать 
еше немало для дальней
шего совершенствования 
физического воспитания 
трудящихся, молодежи.

НА ДИСТАНЦИЯХ -  500 ЧЕЛОВЕК
1еселье царило в это ут- 
в академгородке. Прово- 

гся традиционный спор
ный праздник «Золотая 
:нь»„ посвященный Дню 
зституции СССР. Яркие 
1ски сибирской осени 
дали особое настроение 
ютникам соревнований, 
■орых было более 500.
[а торжественном митин- 
перед собравшимися вы
пил председатель пре- 
гиума Томского филиала 

АН СССР, член-коррес- 
гдент АН СССР В. Е. Зу- 

который сказал, что по 
)гам спортивного лета 
глектив академгородка 
ражден грамотой Совет- 
>го райисполкома, за 
иную постановку спор
то-массовой и физкуль- 
зно-оздоровительной ра

боты в районе. В. Е. Зуев 
вручил кубок, памятный 
вымпел и диплом I степени 
лаборатории № 42 СКВ НП 
«Оптика» за второе место в 
областных финальных со
ревнованиях «Цех друзей 
ГТО».

Участники соревнований 
в сопровождении духового 
оркестра направляются к 
месту стартов. Разнообраз
ная программа праздника 
пришлась по душе всем. 
Легкоатлетический кросс а 
зачет норм ГТО, стрельба 
из пневматической винтов
ки, соревнования дошколь
ников на трехколесных ве
лосипедах, мини-футбол и 
т. п.

Но особенный интерес 
вызвал забег ветеранов

спорта, которые показали 
хорошие результаты и во
лю к победе. Первое место 
в этих соревнованиях за
нял В. Е. Зуев, далее фи
нишировали оптик-шли
фовщик Л. И. Лобанов, 
главный инженер СКВ НП 
«Оптика» Г, М. Чернов , и 
другие участники.

Победители забегов в 
возрастных группах полу
чили почетные грамоты и 
памятные сувениры, В со
ревнованиях по мини-фут
болу победу одержала 
команда секции альпиниз
ма. Впереди у жителей 
академгородка — зимние 
старты, на которые выйдут 
новые отряды физкультур
ников.

Н. ЗАКАМАЛДИН.

ФУТБОЛ

Мер вый круг  пройден
Завершился первый круг 

соревнований в трех евро
пейских футбольных турни
рах. В Кубке чемпионов — 
главная сенсация. Выбыл из 
борьбы английский клуб 
«Ноттингем форест», владев
ший этим призом два по
следних года. Англичане, 
проиграв в первом матче в 
гостях болгарской команде 
ЦСКА «Семптеврийско зна- 
ме» — 0:1, с таким же сче
том потерпели поражение и 
на своем поле.

Теперь родину футбола в 
Кубке чемпионов представ
ляет только «Ливерпуль», 
выигравший с рекордным 
счетом -— 10:0 повторную 
встречу у клуба '«Оулу» 
(Финляндия).

Вместе с нашим чемпио
ном московским «Спарта

ком» уверенно шагнули в 
следующий круг шестикрат
ный обладатель Кубка чем
пионов «Реал» (Испания), а 
также не раз владевшие 
этим трофеем «Бавария» 
(ФРГ), «Аякс» . (Голландия), 
«Интер» (Италия).

Следует отметить успех 
швейцарского «Базеля»,
дважды победившего (с об
щим счетом 5:1) сильный 
бельгийский клуб «Брюгге».

Нынешнему обладателю 
Кубка кубков «Валенсии» 
(Испания) пришлось нелег
ко в повторном матче с 
«Монако» (Франция). В ре
зультате упорнейшей борь
бы испанцы свели эту 
встречу , к ничейному .ре
зультату -—• 3:3 (на своем 
поле они выиграли 2:0).

Не сумел преодолеть пер
вый барьер известный шот

ландский клуб «Селтик», 
уступивший по итогам двух 
матчей «Политехнике.» (Ру
мыния).

Среди возможных сопер
ников тбилисского «Дина
мо» во втором круге Кубка 
кубков такие команды, как 
«Фортуна» (ФРГ), «Вест 
хэм» ; (Англия), «Спарта» 
(Чехословакия), «Славия» 
(Болгария), «Бенфика»
(Португалия), "«Карл Цейсс» 
(ГДР).

Дальнейший розытрыш 
Кубка УЕФА пройдет без 
наших команд. Вслед за 
динамовцами Москвы и Ки
ева потерпели неудачу фут
болисты «Шахтера» (До
нецк), уступившие в гостях 
нынешнему владельцу Куб
ка УЕФА «Эйктрахту» 
(ФРГ) — 0:3 (0:2).

Успешно стартовали бол
гарские'.' команды. Они про
должают борьбу во всех 
трех турнирах. В Кубке 
УЕФА вместе с «Левски- 
Спартак» вышел во второй 
круг Клуб «Берое».

..«Эйнтрахту» в. продвиже
нии вперед удачно ассисти
ровали еще четыре предста
вителя западногерманского 
футбола — . .«Гамбург»,
«Кельн», «Штутгарт» и 
«Кайзерслаутерн».

Польская команда «Вид- 
зев» сумела вывести из 
дальнейшей борьбы попу
лярный английский клуб 
«Манчестер юнайтед».

Ряд других именитых 
участников — «Барселона» 
(Испания), «Ювентус» (Ита
лия), «Стандарт» (Бельгия), 
«Ипсвич» (Англия), ПСВ 
«Эйндховен» (Голландия)— 
вышел во второй круг.

Жеребьевка следующих 
встреч во всех трёх евро
пейских турнирах состоя
лась. 3 октября.

(Корр. ТАСС).
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КИНОЭКРАН ОКТЯБРЯ
Главные киноеобытия в 

октябре — тематический 
показ фильмов, посвящен
ный Дню Конституции 
СССР, и Всесоюзная не
деля фильма «На экране— 
молодость», посвященная 
дню рождения Ленинского 
комсомола. Будут демонст
рироваться лучшие новые 
и повторные . произведения, 
созданные на студиях на
шей страны.

Вероятно, многих заин
тересует фильм известного 
режиссера И. Хейфица 
«Впервые замужем» («Лен- 
фильм»), недавно постав
ленный по одноименному 
рассказу Павла Нилина. 
Здесь подняты проблемы,

которые всех нас волнуют, 
•— любви, брака, взаимоот
ношений родителей и де
тей. В фильме снялись по
пулярные актеры театра и 
кино — Николай Волков, 
Валентина Теличкина,
Светлан а ■ -ймйрнов а, Игорь 
Старыгин; -И- все же самая 
большая удача сопутство- 

. вала молодой актрисе Ев
гении Глушенко, играющей 
Тоню — главную героиню. 
Евгения Глушенко удостое
на приза за лучшее испол
нение женской роли в этом 
фильме на X III Всесоюзном 
кинофестивале.

Проблемы^ молодой семьи 
несколько необычно реша

ются в фильме «Моя Ан
фиса» (киностудия им. 
М. Горького), где: занят
прекрасный актерский ан
самбль — Мэрина Левтова, 
Леонид и Юрий Каюрозы.

...Мучительна жизнь Сте
пана Чекмеяева — главного 
героя фильма «Гонка с 
преследованием» (Сверд
ловская киностудия). Все 
жители поселка завидую.т 
Степану — его большому за
работку, ладному ^хозяйст
ву," ' красивой жене,' послуш
ным детям. И только сам 
Степан не рад ничему. Не 
может он уйти от собствен
ной совести, не может за
быть совершенного им 
когда-то убийства... Траге
дия Степана — драма чело
века эгоистичного, равно
душного,., ,де ецоррЗ-дого ца 
сострадание-, к ближнему. ,И 
лишь случайная встреча с 
удивительной женщиной 
заставляет Степана пере
оценить свою жизнь. Этот 
фильм — психологическая 
драма и смотрится с неос
лабевающим интересом еще 
и благодаря талантливой
цгре , актер&р. .. Михаила
Голубовича,.. Людмиды Чур
синой, _ Любови Виролайнен,

'Для студенческой молодё
жи" несомненный интерес 
представит лента «Допол
нительные вопросы» («Ка- 
захфильм»), с главной ис
полнительницей . Натальей 
Ариябасарсвой. ..

К героическим годам 
гражданской войны в 
Средней Азии возвращает 
нас остросюжетный при
ключенческий фильм «Те

лохранитель» («Таджик- 
фильм»), ........

Уже сейчас мы все боль
ше говорим о моральном 
аспекте многих научных 
открытий. С какими же 
нравственными проблемами 
могут столкнуться ученые 
будущего? Вот об этом и 
рассказывают авторы фан
тастического фильма «Ак
ванавты» (киностудия им. 
М. Горького). Основные со
бытия происходят на меж
дународной 'океанологиче
ской станции.

В октябре томичи увидят 
также две цветные коме
дии: «Дюма на Кавказе» 
(киностудия им. М. Горько
го) и «Дачная поездка сер
жанта Цьгоули» (киносту
дия им. А. Довженко).
...Ilg,,„зарубежных .фильмов 
заслуживают внимания
филь-мы «Завтра не насту
пит никогда» (Англия—Ка
нада), «Нарушенная вер
ность» (Таиланд), «Дождь 
идет» (Мексика), «В тени 
твоих ресниц» (Индия).

И, наконец, лучшие лен
ты октябрьского ' репертуа
ра. документального кино: 
«Комсомол» (о важнейших 
этапах большого пути, 
пройденного Ленинским 
комсомолом), «Адреса мил
лионов» (о большом и ма
лом спорте), «Отчее поле» 
(о молодых специалистах 
села), «Сердце» (о работе 
хирургов).

Г. ТАЛАНОВА.
* 4 *

НА СНИМКЕ: кадр из 
фильма «Впервые заму
жем?».

Землетрясение 

в Б у р я т и и
УЛАН-УДЭ. . 2 октября. 

(ТАСС). Жители столицы 
Бурятии и окрестных сел 
только приступили к рабо
те, когда им пришлось по
чувствовать проявление
грозной . стихии. Вначале 
послышался еле различи
мый подземный гул, затем 
сотрясло здания. Это про
изошло в 4 часа 12 минут 
по московскому времени. 
В эпицентре землетрясения, 
который находился в пя
тидесяти километрах or 
Улан-Удэ, в отрогах горкой 
системы Хамар-Дабан, си
ла подземного толчка до
стигла пяти, в Иркутске — 
четырех баллов.

Жертв и разоушений в 
Бурятской АССР и Иркут
ской области нет.

Все рейсы — 

сверхплановые
Успешно тоудится в со

ставе Азово-Черноморского 
флота коллектив парохода- 
ве.терана «Томь». Капитан 
этого судна—Т. П. Юрченко. 
Рейсы парохода длитель
ные — в порты Средизем
ного моря. Вот и сейчас 
«Томь» вернулась издалека. 
Моряки парохода досрочно, 
еще 16 марта, выполнили 
задание пятилетки по пере
возке грузов. И сейчас все 
задания перевыполняются.

С. ПИШУТИН.
г. Ялта.

С У Б Б О Т А , 4  о н тя б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05. Поп. 

грамма Мультфильмов. И .35. 
•»Каникулы Кроша». 3-я серия. 
13,45. Новости. С 12.50 д* 
16.00 — перерыв. 1600. Но
вости. 16.20. Программа до» 
кументальных телефильмов. 
1 ‘ .05. «Шахматная школа». 
«Белая ладья». 17.35. «Настав
ник». телевизионный журнал. 
- ТО М С К

18.05. ЧСоб&тЩ' недели». 
Телевизионное -обозрение. 

М О С КВ А
18.25. «В гостях у  сказки». 

Художественный фильм «При
ключения желтого чемодан
чика». (Киностудия им. Горь
кого, 1970 г.). 20.00. 40-й ти
раж «Спортлото». 20.15. «Се
годня в мире». 20.30. «Под
виг». 21.00. Концерт. 21.20. 
«Каникулы Кроша». 4-я се
рия,..— &2.30. «Время»'. 23.05. 
«Эрмитаж»,- Живопись Фран
ции XVIII века. 23.35. «Сегод
ня в мире». 23.50. Премьера 
телевизионного художествен
ного фильма «Жиголо я 
Жиголеттл» по одноименному 

плескану С. Моэма. («Экран», 
1980 г.). 00.30. «Мелодии я
ритмы зарубежной эстрады». 

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Завтпа — День учи
теля*. 19.45, Студия «Юность». 
«Наш современник*. Посвя
щается Дню. учителя.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня в мире». 

ТО М С К
20.30. «С Днем учителя!»

концерт по письмам. 21 00 
«Уроки первого «Э». Докчмен- 
тальный Фильм. 21,20. «Собы
тия . недели». Телеобоэрение. 
-1.40. «121-й сезон Томского
драматического, театра*.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

4 октября. «В этом  м и л ом  
с та р о м  доме» —  19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР ЮНОГО 

ЗРИТЕЛЯ
4 октября. Премьера спек

такля « М у ж ч и н а  с е м н а д ц а ти  
лет»  —  19-30.

4 октября. К о н ц е р т  л а у р е а та  
м е ж д у н а р о д н ы х  и  в с е с о ю з н ы х  
к о н к у р с о в ,  з а с л у ж е н н о го  к о л 
л е к т и в а  М о л д а в с ко й  ССР. Г о 
с у д а р с т в е н н о го  а к а д е м и ч е с к о 
го  а н с а м б л я  н а р о д н о го  т а н ц а  
« Ж О К »  —  20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«С реди к о р ш у н о в »  —  9. 13, 

15. 17. 19, 21. « В о зьм и  м е н я  с 
собо й »  —  и .

имени М. ГОРЬКОГО
« В п е р в ы е  з а м у ж е м »  —  8-35 

10-30. 12-25. 14-20. 16-15. 18-1о'. 
20-05, 32 « П и р а т ы  XX вена» — 
8-40, 10-30, 12. 13-40, 15-20
17. 18-40, 20-20. 22. Зал ки
нохроники. « А д р е са  м и л л и о 
нов»  —  9. 30-05. 11-10. 12-15 
13-20, 14-25, 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
« А кв а н а в т ы »  —  9, 10-40

13-20. 14, 16, 17-40. 19-20, 2 Г
« П р о щ а л ь н а я  га с т р о л ь  « А п - 
т и с т а »  —  8-50. 12, 13-50
16-10, 18. 19-50, 21-20. М у л ь т !
с б о р н и к  X» 56 —  10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 6 « М а л ы ш  

и К а р л с о н »  —  9, 10-20. 11-40 
13. « В е се н н я я  о л и м п и а д а , и л и  
Н а ч а л ь н и к  х о р а »  —  14-40.
« П о гр а н и ч н ы й  пе с  А л ы й »  —! 
16-20, 18, 19-40, .2 1 -2 0 .

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Д е сан т н а  О р и н гу »  — 9

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 1 8 -ю ! 
20. « В с а д н и к  с м о л н и е й  в р у 
ке»  — 9. 10-40, 12-20. 16,
17-40. 19-20, 2 1 . « П у т е ш е с т в и е  
Г у л л и в е р а »  — 14-10.

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  № 96 —- 9-20  

« О па сна я  п о го н я »  —  11 12-40- 
14-20, .16, 17-40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Ф р а к  дл я  ш а л о п а я *  — 35 
«Ч ас п и к »  —  17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Э ки п а ж »  (две серии) — 35 
17-30, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« О п о зн а н и е »  —  18 , 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
« Р и с к  — б л а го р о д н о е  д е 

ло» — 19, 21.

• Дом культуры энергети
ков проводит ■ вечер отдыха 
«Тем, кому за 30» 6 октяб
ря. в 19 часов.

Институт Томскгипровод- 
хоз меняет новый бензовоз 
на шасси ГАЗ-53 (АЦ-4,2) 
на новый УАЗ любой мо
дификации. Возможны дру
гие варианты.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 14, 
(тел. 3-17-74).

Кривошеинский мехлес- 
хоз Томского областного 
управления лесного хозяй
ства меняет новый авто
самосвал ГАЗ-53Б на’ новый 
азтобус любой марки.

Обращаться по адресу: 
р. п. Красный Яр Цриво- 
шеинского района Томской 
области (тел. 3-14-51).

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПСС 
Концертный зал филармонии 

2-й ОБЛАСТНОЙ ПРАЗДНИК СИМФОНИЧЕСКОЙ, 
КАМЕРНОЙ И НАРОДНОЙ МУЗЫКИ

ОТКРЫТИЕ 5-го СЕЗОНА 
СИМФОНИЧЕСКИХ КОНЦЕРТОВ

5—6 октября
Стравинский — «Поцелуй феи» (впервые в Томске). 
Прокофьев — Классическая -симфония.
Шопен — 1-й Концерт для фортепьяно с оркестром, 
Исполнители — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — заслуженный аотист РСФСР Александр 

СЛОБОДЯНИК.
11—12 октября
Шостакович — 1-я симфония.
Малер — «Песни странствующего подмастерья».
Брамс — вариации на тему Гайдна.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — народный артист СССР Эдуардам КАНЯВА. 
11 октября действителен абонемент для студентов. 
Начало концертов — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

СРОЧНО МЕНЯЮ трех
комнатную благоустроенную 
квартиру (51 кв. м, комнаты 
изолированные) в г. Ново
кузнецке на двухкомнат
ную ® г. Томске.

Обращаться: г. Новокуз
нецк, ул. Слесарная, ' 3. 
кв. 9, к Хабибулиной.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную кврртиру 
в г. Норильске на любую 
благоустроенную в г. Том
ске.

Обращаться: 636033, Том
ский район, пос. Октябрь
ский, ул. Овражная, 1 
к Путинцевой В, Н. ’

ЗАОЧНАЯ ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКАЯ ШКОЛА
при Томском орденов Октябрьской революции и 

Трудового Красного Знамени государственном 
университете им. В. В. Куйбышева 

ОБЪЯВЛЯЕТ
набор учащихся 8-х, 9-х и 10-х классов на 1980/81 учеб
ный год. Для поступления необходимо прислать заяв
ление на имя ректора ТГУ с указанием фамилии, име- 
ци, школы, класса и домашнего адреса. Приславшим 
заявление высылаются, вступительные задания по фи
зике и математике, по результатам выполнения кото
рых будет производиться зачисление.

Учащиеся заочной школы во время летних каникул 
приглашаются в . летнюю физико-математическую шко
лу. Успешно оканчивающие заочную физико-математи
ческую школу, получают удостоверение-рекомендацию 
для поступления на естественно-математические фа
культеты вузов.

Заявления присылать по адресу: 634010, Томск, 
пр. Ленина, 36, ТРУ. заочная физико-математическая 
школа. Ппием заявлений —- до 15 октября.

Коллективы, Томской гос- 
сельхозопытной станции п

«М‘ Б' *1‘ СиД°Ренковыражают сооолезнование 
директору ОПХ Г. А щ а 
бурову в связи со смертью 
его матери

Ш А Б У Р О В О Й
А н а с т а с и и  Владимировны.

Коллектив облкниготорга 
выражает глубокое собо- 
лезнование директооу биб- 
коллектора Г. Л. Ивановой 
по поводу смерти ее мужа 

И В А Н О В А
Николая Александровича.

Коллектив вычислитель
ного центра томского госу
дарственного университета 
выражает глубокое собо
лезнование заведующему 
группой ВЦ Б. С. Матлиеу 
по поводу смерти его ма
тери

М А Т Л И С
А н н ы  Б о р и с о в н ы .

Адрес р е д а к ц и и  634050, Томск, ГС П . п р , Ф р у н зе . 103. Телеф оны : пр и ем ной  ред актора —  3-44-35,
отдела п а р ти й н о й  ж и зн и  —  3-40-51, отдела пр оп аган д ы  —  3-40-24 , отдела пр ом ы ш л енно сти

зяйстаа  —  3-43-75, 3 -43-60, отдела н а у к и  и учебны х заведений —  3-43-63. отдела
—  3-31-61 . 3 -06-87 , общ ественной п р и ем н ой  —  3-42 -07 . отдела

—| 3 -15 -25 , б у х га л те р и и  — 3-10-17,

зам естителей  р ед акто р а  —  3-06-S2, 3 -31-25 , отв . с ек р е та р я
— 3-46-76, 3 -40-58. отдела неф тегео л оги я  и  строител ьства

и нф орм ации  —  3 -43-32 . 3 -31 -22 , отд ел а с о в е тс ко го  строител ьства
объ явлений — 3-10-17 , д е ж у р н о го  —  3 -41 -59 , обл астной ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и за ц и и  »«

—  3-32 -34 , с е к р е та р и а т а — 3-40-20 , 3 -44-48
—  3-41-83 , 3-41-53, отдела сел ьского  хо! 

Я бы та —  3-41-65, 3 -06 -31 , отдела писем  
i 3 -40 -31 , п р и ем н ой  издательства

К304723" Заказ № 1352 Тираж 159,409 7 Г, Томов, типография издательства «Краевое знамя».
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